
El economista Juan Pablo Deluca analizó la situación actual, en parti-
cular la caída de producción en la industria fueguina, que llega al 74% 
en el sector de electrónica. Comparó las cifras con la época de confina-
miento durante la pandemia y consideró que es el momento oportuno 
para que entre a funcionar el Fondo de Ampliación de la Matriz Pro-
ductiva. Aseguró que hay varios proyectos que fueron presentados con 
buenas posibilidades de desarrollo, como la producción de alimentos o 
agroindustria.

Ante una gran cantidad de público
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Claudia Fernández además informó que 
bajó el consumo en farmacias

Pág. 5 Pág. 15
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En Kupanaka y 12 de Octubre
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Río Grande Sustentable

“El momento de aplicar el FAMPF 
es ahora”

Este martes a la tarde Emilio Sáez encabezó la inauguración de la obra escul-
tórica ‘Wouk Vaukekan’ que significa “Sur Profundo” en Selk’nam, en el salón 
principal de Panadería La Unión, ante una gran cantidad de público. La escul-
tura es un homenaje a la Gesta de Malvinas y un recordatorio permanente a los 
caídos en el conflicto bélico de 1982. Sáez pidió la colaboración del veterano de 
guerra y periodista Daniel Guzmán, quien contactó a su amigo de la infancia y 
reconocido escultor, Marcelo Bonfanti para que la elabore. Participaron los cen-
tros de ex combatientes de toda la provincia, autoridades públicas de diferentes 
estamentos y una dotación del BIM 5 con su comandante, el Capitán de Cor-
beta Alejandro Reinhold. Al final hubo un minuto de silencio por los caídos en 
Malvinas y también por el ex combatiente Ángel Páez quien falleció en Ushuaia 
minutos antes del acto en Tolhuin.
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“Estamos comprando la 
comida en cuotas”

Durante el 2023, el municipio de 
Río Grande recolectó más de 72 

mil kg. de plástico PET
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Electrofueguina

Confirmaron seis semanas de 
suspensiones

Deluca habló de una caída del 74% en la industria

Buscando el Equilibrio
Lunes a Viernes de 18 a 19 Hs.

107.9 Mhz

Ushuaia99.9 Mhz

Río Grande - Tolhuin

Espera contrarrestar los permanentes 
ataques a la provincia

Stefani invitó a un 
grupo de diputados 

a conocer 
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Buenos Aires.- El Instituto Nacional de 
Estadística y Censos informó este martes 
que la inflación de febrero fue del 13,2%, 
alcanzando el 276,2% interanual. Acu-
mularon un alza de 36,6% en el primer 
bimestre del año. En tanto que, en la Pa-
tagonia fue del 11,3%.
En lo que va del 2024, los precios subie-
ron 36,3 por ciento. El consenso de las 
consultoras privadas esperaba un 15,8% 
para el mes pasado.
 “La división de mayor aumento en el 
mes fue Comunicación (24,7%), produc-
to de subas en servicios de telefonía e In-
ternet. Le siguieron Transporte (21,6%) 
–por los incrementos en el transporte 
público– y Vivienda, agua, electricidad, 
gas y otros combustibles (20,2%) –por 
alzas en el servicio de electricidad–”, se-
ñaló el Indec.
El rubro Alimentos y bebidas no alco-
hólicas subió un 11,9%, por debajo del 
promedio. Según el Indec, las principales 
alzas fueron en Carnes y derivados, Pan 
y cereales, y Leche, productos lácteos y 
huevos. Las dos divisiones que registra-
ron las menores variaciones en febrero 
fueron Recreación y cultura (8,6%) y 
Prendas de vestir y calzado (7,2%).
A nivel de las categorías, Regulados 
(21,1%) lideró el aumento, como pro-
ducto de las fuertes alzas en los servi-
cios públicos, seguida por el IPC Núcleo 
(12,3%), mientras que Estacionales regis-
tró un incremento de 8,7%.
El dato difundido por el Indec difiere del 
consenso de expectativas de los analistas 
se ubicaba en el 15,8% mensual, según el 
último dato del Relevamiento de Expec-
tativas de Mercado (REM) que elabora 
cada mes el Banco Central.
Antes de conocerse la cifra oficial el pre-
sidente Javier Milei había dicho que iba 
estar por debajo de lo esperado. “Es un 
numerazo”, anticipó en declaraciones te-
levisivas. Antes, el ministro de Economía 
Luis Caputo se había animado a adelan-
tar en una entrevista que el IPC publica-
do este martes se ubicaría “más cerca del 
10% que del 20%”.
Tras difundirse el dato, la Presidencia de 
la Nación señaló en un comunicado que 

la “contundente desaceleración de pre-
cios” con respecto a los dos meses ante-
riores obedeció al “trabajo del Gobierno 
Nacional para imponer una fuerte disci-
plina fiscal”.
“La suba inflacionaria que enfrentamos 
es productos de la emisión descontrolada 
de los últimos años, y el despilfarro gene-
rados por el programa económico del ex 
ministro Sergio Tomás Massa” agregó.
“El 10 de diciembre de 2023, en su dis-
curso de asunción, el Presidente Javier 
Milei informó al pueblo argentino que 

recibía una inflación camino al 15.000% 
anual contra la que lucharía ‘con uñas y 
dientes’. Ese es el compromiso asumido 
y el objetivo innegociable” finalizó el co-
municado.
La expectativa oficial de una caída mayor 
de la inflación se reforzó aún más con 
la decisión del Banco Central, conocida 
anoche, de bajar la tasa de interés de po-
lítica monetaria desde el 110% al 80% 
(TNA).
Más allá de la cifra puntual, el Gobierno 
se muestra preocupado por los precios 
de la canasta básica. Así surgió de una 
reunión que sostuvo Caputo con super-
mercadistas ayer y en la que fuentes de 
Hacienda filtraron reclamos del funcio-

nario a los empresarios por las remarca-
ciones de precios.
“El ministro (...) hizo particular hincapié 
en el hecho de que los precios de los pro-
ductos de consumo masivo no reflejan 
hoy la nueva realidad económica. En este 
sentido, se debatieron alternativas para 
combatir la suba desmedida de precios y 
proteger de este modo a los consumido-
res”, indicaron desde Economía.
En esa línea, el vocero presidencial Ma-
nuel Adorni adelantó esta mañana que 
liberarán importaciones de productos de 

la canasta básica y medicamentos con el 
objetivo de que ayuden a contrarrestar 
los aumentos de los precios en el mer-
cado local.
Entre otros puntos, se detalló que el 
BCRA reducirá el plazo de pago de 
importaciones de alimentos, bebidas y 
productos de limpieza, cuidado e higie-
ne personal. Pasarán de un esquema de 
pago en 4 cuotas a los 30, 60, 90 y 120 
días a un plazo de pago en una sola cuota 
a los 30 días, bajando el costo financiero 
de ingresar esos productos desde el ex-
terior.
También se determinó suspender, por el 
plazo de 120 días, el cobro de la percep-
ción de IVA adicional e impuesto a las 

ganancias a las importaciones de estos 
productos y de los medicamentos.
Entre los principales productos que in-
gresarán al régimen se incluyen banana, 
papas, carne de cerdo, café, atún, pro-
ductos de cacao, insecticidas, shampoos 
y pañales, según una enumeración para 
nada exhaustiva que distribuyeron fuen-
tes oficiales. La lista será bastante más 
amplia que eso.
“Esta medida alentará la importación 
de productos de la canasta básica cuyo 
precio en el mercado local sea superior al 
precio internacional, lo que contribuirá a 
una mayor competencia y, en consecuen-
cia, a una caída en la inflación y en el ni-
vel de precio de estos productos”, expli-
caron desde el Ministerio de Economía.

LAS REACCIONES DEL ARCO 
POLÍTICO TRAS 

EL NUEVO ÍNDICE 
 DE INFLACIÓN DE FEBRERO

Fue del 13,2% y acumuló 276,2% en el 
último año. La oposición dialoguista des-
tacó la baja en relación a los últimos me-
ses. El tuit del ex presidente Alberto Fer-
nández y la respuesta de Manuel Adorni
El Instituto Nacional de Estadística y 
Censos (Indec) dio a conocer esta tarde 
que la inflación de febrero fue del 13,2% 
y que acumuló 276,2% en el último año. 
Tras este nuevo dato que da un panora-
ma de la situación económica en Argen-
tina, distintos referentes del arco político 
expresaron sus opiniones a través de las 
redes sociales.
Fueron varios los que celebraron este nú-
mero que bajó respecto a los meses an-
teriores y elogiaron la gestión del presi-
dente Javier Milei. Sin embargo, también 
hubo quienes se mostraron descontentos 
e hicieron hincapié en los ajustes de tari-
fas, al mismo tiempo que pronosticaron 
un escenario desalentador para los próxi-
mos meses.
Así comenzó su mensaje el vocero presi-
dencial, Manuel Adorni: “La inflación de 
febrero según el INDEC fue de 13,2%”. 
Y precisó: “La batalla contra la inflación 
no se detiene”. Por último, cerró aludien-

Inflación de febrero 

Fue del 13,2% y acumuló 276,2% en 
los últimos 12 meses
La inflación de febrero fue de 13,2% y acumuló 276,2% durante el último año, según informó ayer por la tarde el Instituto Nacional de Estadística y 
Censos (Indec). El dato mensual implicó una desaceleración respecto al 20,6% que había marcado enero y el 25,5% de diciembre, el que fuera el número 
más alto desde febrero de 1991. El acumulado del 2024 se ubicó en 36,6 por ciento. En tanto en la Patagonia fue del 11,3%.

El Instituto Nacional de Estadística y Censos informó este martes que la inflación 
de febrero fue del 13,2%, alcanzando el 276,2% interanual. Acumularon un alza de 
36,6% en el primer bimestre del año. En tanto que, en la Patagonia fue del 11,3%.
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do a uno de los objetivos centrales del 
gobierno actual: “Este es el camino: dé-
ficit cero. Fin”.
José Luis Espert fue uno de los que tam-
bién se manifestó rápidamente al res-
pecto. En su cuenta de X (ex Twitter), el 
reciente Presidente Comisión de Presu-
puesto y Hacienda en la Cámara de Di-
putados de la Nación, escribió: “90 días 
de @JMilei Presidente y ya tenemos dé-
ficit 0 desde 5% del PBI, la cantidad de 
dinero nominalmente congelada y cayen-
do 40% en términos reales y la inflación 
bajando, en tan solo dos meses, a casi la 
mitad de 25.5% en diciembre a 13.2% en 
febrero”. Y aseguró: “Ese es el camino”.
Por su parte, Karina Banfi, la diputada 
nacional por el bloque de la Unión Cí-
vica Radical (UCR), publicó en la misma 
red social: “13,2% de inflación en febre-
ro y 276,2% interanual. La baja respecto 
a enero es una buena noticia”. Además, 
abordó la suba de tarifas y señaló que es 
fundamental subir los salarios de los tra-
bajadores. En este sentido, recalcó: “En 
marzo, por la suba de tarifas, el IPC se 
disparará de nuevo. Es imprescindible 
estabilizar los precios y acompañarlos 
con mejoras en salarios porque la gente 
la está pasando mal”.
Quien también se hizo presente frente al 
anuncio del nuevo índice de inflación fue 
Diego Santilli, que culpó al kirchnerismo 
por la situación del país y, al mismo tiem-
po, ponderó las acciones tomadas por 
Milei y su gabinete. “Se desactiva la bom-

ba kirchnerista”, inició el mensaje que 
publicó en X. Y profundizó: “Se fueron 
dejando 25,5% de inflación en diciembre 
y al borde de una hiper. Este gobierno 
otra vez logra una inflación a la baja: 
13,2% en febrero”. También aprove-
chó para referirse al sacrificio que llevan 
adelante las personas en este momento 
que atraviesa la Argentina. Y afirmó: “El 
enorme esfuerzo de los argentinos va a 
dar sus frutos. Falta, pero este es el ca-
mino”.
Ramiro Marra, legislador de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires por la Liber-
tad Avanza, aplaudió al presidente de la 
Nación a través de un contundente men-
saje. “La inflación del mes de febrero 
fue de 13,2%. Estamos convencidos que 
Argentina continúa en el rumbo correcto 
para terminar de una vez por todas con 
el problema que destruye nuestro nivel 
adquisitivo de forma sostenida hace 20 
años. ¡Vamos Presidente @JMilei!”.
Eduardo Setti, ex secretario de Finanzas 
de Sergio Massa, aseguró en tanto que “a 
pesar de haber secado la plaza de pesos la 
inflación de marzo será superior”
“La devaluación provocada por el Go-
bierno de Milei se está trasladando a los 
precios, a pesar de haber ‘secado’ la plaza 
de pesos”, dijo en X. A su vez, remarcó 
que la apertura de las importaciones de 
alimentos recién tendría un impacto en 
60 días.
El economista y diputado nacional Mar-
tín Tetaz también se pronunció e hizo 

el siguiente análisis sobre la situación: 
“La inflación de febrero fue menor que 
la esperada por el mercado (REM), que 
estimaba 15,8%, aún así los precios co-
rren a una velocidad anualizada del 342% 
y el gobierno bajando las tasas y mante-
niéndolas en terreno negativo, confirma 
que está cómodo con la baja gradual; le 
sirve”.
De modo contrario, Nicolás del Caño 
apuntó contra quienes elogiaron al go-
bierno nacional y sentenció: “Algunos 
festejan el 13,2% de inflación de febre-
ro, un número muy alto. Sin embargo los 
tarifazos, fuertes aumentos de precios 
en lo que va de marzo y la presión de-
valuatoria, anuncian una alta inflación en 
los próximos meses”. Además, hizo foco 
en los salarios de los trabajadores y en 
los pagos a los jubilados expresando su 
desacuerdo con la gestión actual. “Sigue 
la brutal licuación de salarios y jubilacio-
nes”, concluyó.
El índice de inflación de febrero, que fue 
del 13,2%, implicó una baja en el proceso 
respecto a los meses anteriores. Es que 
en enero fue del 20,6% y en diciembre, 
marcó un 25,5% siendo el número más 
alto desde febrero de 1991.
El cruce entre Alberto Fernández y 
Adorni por el índice de inflación
El expresidente Alberto Fernández tam-
bién opinó al respecto, después de cono-
cer el índice de inflación de febrero. So-
bre esto, exclamó: “La inflación durante 
el periodo diciembre-febrero ha alcanza-

do casi el 60%. La política de ajuste está 
sumiendo a la economía en una profun-
da depresión, con consecuencias socia-
les de gran magnitud. Sumado a esto, la 
alarmante caída del 12,4% en el Índice 
de Producción Industrial Manufacturero 
(IPIM) de Argentina en enero de 2024, 
nos obliga a dirigir la atención ciudadana 
hacia esta situación”.
Y sentenció: “Menos producción, menos 
empleo, menos consumo y más margina-
ción son las consecuencias directas de las 
políticas implementadas por el gobierno 
nacional. Estos datos nos remontan a los 
momentos más críticos de nuestra histo-
ria, exigiendo un cambio de rumbo in-
mediato por parte del gobierno”.
Pocos minutos después, el vocero presi-
dencial Manuel Adorni decidió responder 
acusando al expresidente de ser “respon-
sable” de uno de los “peores gobiernos”. 
Y contestó: “Estimado Alberto: usted ha 
sido el responsable de uno de los peo-
res gobiernos de la historia. Inflación, 
inseguridad, decadencia, pobreza y aisla-
miento mundial son solo algunas de las 
cuestiones que ustedes han representado 
más fielmente. Quiénes han profesado la 
desidia empobreciendo e hipotecando el 
futuro de tantos deben por fin compren-
der que los argentinos hemos elegido sa-
lir adelante dejando atrás el populismo y 
el engaño. Se ha decidido tener un futuro 
digno y próspero: para lograrlo le infor-
mo que algunas cuestiones ya no serán 
parte del camino. Saludos”.

Buenos Aires.- Ayer por la mañana el Go-
bierno anunció que abrirá las importacio-
nes de productos de la canasta básica. Y 
luego se supo que también incluyó a los 
medicamentos.
Según se informó oficialmente, la medi-
da se toma “para mejorar la competencia 
y apuntalar la baja de la inflación en los 
productos de la canasta básica y medica-
mentos”. En rigor se trata de una medida 
con la que el Gobierno aspira a frenar los 
aumentos de precios.
 “No es un proceso inmediato, pero es un 
mensaje claro a una industria concentra-
da, como lo es la de los alimentos. Y en 
casi todos los rubros. Es un mensaje claro 
del Gobierno. Esto apunta a los básicos, 
a los commodities de la cadena, y el resto 
baja en cadena”, detalló una fuente de la 
industria. 
Ayer, el ministro Luis Caputo se reunió 
con las grandes cadenas de supermerca-
dos.

LAS CLAVES DEL ANUNCIO

El BCRA reducirá el plazo de pago de 
importaciones de alimentos, bebidas y 
productos de limpieza, cuidado e higiene 
personal: pasarán de un esquema de pago 
en 4 cuotas a los 30, 60, 90 y 120 días a 
un plazo de pago en una sola cuota a los 
30 días.
Se determinó suspender, por el plazo de 

120 días, el cobro de la percepción de 
IVA adicional e impuesto a las ganancias 
a las importaciones de estos productos y 
de los medicamentos.
Esta medida alentará la importación de 
productos de la canasta básica cuyo pre-
cio en el mercado local sea superior al 
precio internacional, lo que contribuirá a 
una mayor competencia y, en consecuen-
cia, a una caída en la inflación y en el nivel 
de precio de estos productos.
Entre los principales productos bene-
ficiados se encuentran: banana, papas, 
carne de cerdo, café, atún, productos de 
cacao, insecticidas, shampoos, pañales, 
entre muchos otros productos.
Ayer por la mañana, el vocero presiden-
cial, Manuel Adorni, había adelantado la 
medida que, dijo, surgió luego de una reu-
nión de Caputo con representantes de las 
cadenas de supermercados.
“En la reunión los empresarios recono-
cieron suba de precios por encima de la 
expectativa de inflación y por supuesto 
que el escenario que habían evaluado los 
empresarios era catastrófico, algo que no 
ha ocurrido”, introdujo el funcionario.
“Entendemos que la economía de a poco 
se va normalizando y en esta línea se ha 
tomado la determinación de abrir defini-
tivamente las importaciones de determi-
nados productos de la canasta familiar en 
pos de poder hacer los precios más com-
petitivos en beneficio de las familias y de 

los consumidores argentinos”, informó 
Adorni.
El funcionario agregó que habrá “alguna 
quita de impuestos” a productos impor-
tados para ayudar a la corrección de pre-
cios.
De la reunión de ayer participaron re-
presentantes de las cadenas Cencosud, 
Coto, La Anónima, Carrefour, Chango 
Más y Día. Caputo acudió con su secreta-
rio de Industria y Desarrollo Productivo 

Juan Pazo, el de Comercio Pablo Lavigne 
y el asesor Martín Vauthier. Como hace 
algunos días ante CEOs de empresas de 
consumo masivo, el ministro defendió su 
hoja de ruta económica, descartó una de-
valuación y dijo que los “vaivenes” polí-
ticos no harán cambiar el objetivo déficit 
cero.

“Caputo explicó que se está siguiendo a 
rajatabla el programa económico, basado 
en el equilibrio fiscal y en la recomposi-
ción del balance del Banco Central. Agre-
gó que bajar la inflación era la prioridad 
para poder estabilizar la economía, y así 
dar inicio a un ciclo de crecimiento que 
permita la baja de impuestos”, detalló 
esta mañana Infobae citando fuentes del 
Ministerio de Economía.
Hubo tiempo, también, para los reclamos. 

“El ministro también hizo particular hin-
capié en el hecho de que los precios de 
los productos de consumo masivo no 
reflejan hoy la nueva realidad económica. 
En este sentido, se debatieron alternativas 
para combatir la suba desmedida de pre-
cios y proteger de este modo a los con-
sumidores”, indicaron desde Economía.

Cómo funcionará el sistema y qué impuestos se suspenden

Liberaron la importación de productos básicos y 
medicamentos
El BCRA reducirá el plazo de pago de importaciones de alimentos, bebidas y productos de limpieza, cuidado e higiene personal. Además, se suspende por 
120 días el cobro de la percepción de IVA adicional e impuesto a las ganancias a las importaciones de estos productos.
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Río Grande.- El diputado Héctor Stefani dio a conocer a 
través del programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio 
Provincia la invitación cursada a un grupo de diputados 
para que conozcan Tierra del Fuego ante los reiterados 
ataques de la prensa a la promoción fueguina. “No en-
tienden nada de política nacional, están muy ocupados en 
la economía y de acá no se sale con economía sino con 
política”, dijo. 
“Tierra del Fuego es la única política de Estado que se 
viene sosteniendo e ir contra eso es una ignorancia total. 
Yo tengo invitado a un grupo de diputados para ir a re-
correr Tierra del Fuego, porque hay muchos diputados 
que no conocen la Patagonia ni el resto de la Argentina. 
Por ahí conocen mucho más otros países. Los he invi-
tado porque tenemos que defender a la región y es una 
buena política invitar, para desasnar al 66% de la pobla-
ción argentina que vive entre cuatro paredes en cuatro 
provincias del centro. Esa concentración es preocupante 
y la 19640 debería ser una ley a imitar para empezar a 

desarmar el nudo que tienen con una aglomeración de 
gente sin trabajo”, planteó. 
“Puertas adentro nosotros no tenemos un proyecto para 
los próximos 50 años como debería ser, porque tenemos 
un gobierno mediocre que lo único que hace es adminis-
trar la coparticipación, aumentar el gasto público y tener 
el subsecretario del subsecretario que ni siquiera tiene 
oficina. Tiene que haber un debate interno profundo en 
Tierra del Fuego, pero de Tierra del Fuego para afuera 
hay que defender la provincia, por lo que significa estra-
tégicamente para todo el país”, manifestó.
Respecto de la visita de legisladores nacionales, aseguró 
que tuvo una respuesta positiva y van a venir a la pro-
vincia. “Se tienen que enterar de lo que le pasa a la gente 
común que tiene que entrar y salir por tierra, por eso los 
había invitado primero a venir por tierra, hacer dos no-
ches y pasar las cuatro fronteras”, señaló. 
“Yo creo que se debería haber discutido un masterplan 
de obra pública, que son cinco o seis obras que deberían 
hacerse en la provincia independientemente de cuál sea el 
gobierno. Tenemos que tener un profundo debate en ma-
teria de producción, como en el caso de las salmoneras. 
En el país vecino es el primer o segundo ítem que recau-
da dinero y nosotros estamos discutiendo si afecta o no 
al turismo o la ecología. Puede afectar en el Canal Beagle 
pero no tiene ninguna influencia en el Mar Argentino. 
El salmón tiene como comida el pelet de soja y ni Chile 

ni Noruega tienen soja. Estamos perdiendo un tiempo 
precioso para ampliar la matriz productiva y generar tra-
bajo”, cuestionó. 

CRISIS EN AUMENTO

Respecto de la situación de emergencia que vive la Ar-
gentina, dijo que “ya se venía venir cuando vimos cómo 
el candidato a presidente Sergio Massa dilapidó fondos 
públicos en campaña. Toda esa emisión monetaria obvia-
mente iba a generar inflación y alguien la iba a tener que 
pagar. Creo que el actual presidente tuvo éxito al evitar 
la hiperinflación y apuesta al equilibrio fiscal. Eso genera 
recesión y tiene un costo en los niveles de pobreza. Ahí 
es donde toma mucho valor lo provincial, porque hay po-
sibilidad de desarrollar la economía provincial y generar 
trabajo. Sin embargo lo que he visto es que ha crecido el 
Estado, no hemos generado nuevos puestos de trabajo ni 
nueva actividad económica en Tierra del Fuego. La pesca 

está en cero, la acuicultura está en menos diez, la turba 
tiene que pelear contra la burocracia, el turismo también 
hay que llevarlo al norte y hacer que algunos vuelos en-
tren por Río Grande y no solamente por Ushuaia. Hay 
que pensar cómo con la economía provincial se pueden 
generar nuevos puestos de trabajo en la provincia, a partir 
de la crisis económica que vive la Argentina, para que los 
jóvenes no se tengan que ir”, sostuvo.

SESIÓN EN DIPUTADOS

Hoy al mediodía habrá sesión en Diputados y uno de los 
temas en discusión es el aumento de las jubilaciones. El 
proyecto de Juan Manuel López (Coalición Cívica) prevé 
un incremento de acuerdo a la inflación. “El diputado no 
conoce Tierra del Fuego, fue invitado varias veces y nun-
ca quiso ir. Ahora quiere actualizar las jubilaciones por la 
inflación o el índice de precios, pero las jubilaciones están 
en 105 mil pesos y con eso no puede vivir nadie. Son 
proyectos parche que no resuelven nada. Esto no pasa 
en ningún país del mundo, porque tenemos la jubilación 
más baja del continente americano, salvo Venezuela, que 
ya no lo podemos considerar”, aseguró. 
“Tenemos siete millones de jubilados, de los cuales tres 
millones y medio entraron por la ventana, sin pagar un 
solo aporte. Hubo 800 mil en el último año. Para soste-
ner ese sistema de reparto se necesitan tres trabajadores 

que aporten, pero hoy no llegamos a 1.3. Es un sistema 
que no necesita un parche sino una reforma integral”, 
subrayó.

AUMENTO DE DIETAS

En cuanto al aumento del 30% de las dietas para diputa-
dos y senadores y el proyecto de La Libertad Avanza para 
retrotraer esa medida, aclaró que “ya lo retrotrajo el pre-
sidente de la Cámara. Ese era un decreto que había firma-
do Julián Domínguez donde se actualizaban los sueldos 
de los empleados. Seguramente me van a criticar por lo 
que voy a decir, pero Argentina tiene que dejar de mirar 
para abajo. Yo no quiero cobrar como un jubilado, quiero 
que un jubilado cobre como nosotros. Hay un gran nivel 
de demagogia, porque el mismo Ejecutivo se aumentó el 
29 de febrero un 30% de los sueldos. Cuando a un país 
lo empieza a manejar cierto nivel de periodismo, estamos 
complicados”, dijo. 

REUNIÓN DE GOBERNADORES

Cabe recordar que el senador Pablo Blanco criticó la 
ausencia de los diputados fueguinos en el encuentro de 
gobernadores patagónicos. Stefani confirmó que estará 
presente en la reunión del 10 de abril. “El encuentro de 
gobernadores patagónicos y el foro de legisladores pata-
gónicos no sé qué tiempo va a durar, porque la Patagonia 
son seis provincias que tienen el 6,72% de la población y 
proveen más del 95% de la energía de todo el país. Tie-
nen una fuerza importante y creo que ese sistema debería 
perdurar y se deberían reunir más legisladores. Yo voy a 
estar en el nuevo encuentro previsto para el 10 de abril”, 
expresó. 
“Yo participé de un plan estratégico de la Patagonia en 
2018, donde se trazaban los problemas más importantes, 
que tenían que ver con la logística, con darle valor agre-
gado a la materia prima que tenemos in situ, por ejemplo 
tener una refinería. Lo que le falta a la Argentina para 
arrancar de una vez es que se trace ese plan, más allá de 
quien gobierne circunstancialmente. Hoy ese plan no lo 
tiene Tierra del Fuego ni lo tiene la Patagonia como re-
gión”, sentenció. 
Para delinear un plan provincial “el que debe convocar es 
el gobernador, porque nosotros estamos para legislar a 
nivel nacional. Tenemos varios proyectos que involucran 
a la Patagonia pero los proyectos de desarrollo estratégi-
co son tarea de los gobernadores. Ellos son los que nos 
tienen que invitar a nosotros para ver en qué está tra-
bajando la provincia, para que podamos aportar desde 
nuestra experiencia”, dijo. 

PACTO DEL 25 DE MAYO

También se refirió al pacto del 25 de mayo y lo vio “di-
fícil”, previendo que será “como un pacto fiscal como 
hicimos en 2017, con una reducción de los Ingresos 
Brutos que era el impuesto más distorsivo. Sería inte-
resante reformar la coparticipación federal, pero como 
está escrito en la Constitución, debe contar con unani-
midad y eso es imposible porque tendría que estar toda 
la Cámara de Diputados de acuerdo y cada una de las 
Legislaturas de Argentina. Ojalá me equivoque y se lle-
gue a un acuerdo entre la Presidencia y los distintos go-
bernadores. Las provincias tienen que administrar me-
jor los recursos y mostrar lo que hacen, pero también la 
nación tiene que administrar distinto los recursos, decir 
qué hace y cómo los gasta. Todavía estamos lejos de que 
eso pase”, concluyó. 

Espera contrarrestar los permanentes ataques a la provincia

Stefani invitó a un grupo de diputados 
a conocer Tierra del Fuego
El diputado Héctor Stefani decidió invitar a un grupo de diputados a conocer la provincia, ante los reiterados ataques de la prensa a la promoción fueguina. 
Consideró que puertas adentro hay que elaborar un proyecto “para los próximos 50 años” y calificó al gobierno de “mediocre”, porque “lo único que hace es 
administrar la coparticipación y aumentar el gasto público”. Confirmó que participará de la reunión de gobernadores prevista para el 10 de abril.

El diputado Héctor Stefani dio a conocer a través del programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia la 
invitación cursada a un grupo de diputados para que conozcan Tierra del Fuego ante los reiterados ataques 
de la prensa a la promoción fueguina.
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Río Grande.- La vicepresidente de CAME, Claudia Fer-
nández, dio a conocer una alarmante baja en el consu-
mo de bienes esenciales, como medicamentos y alimen-
tos, por lo que se trabaja en conjunto con el gobierno 
provincial para implementar herramientas que permitan 
cambiar el panorama.
Cabe recordar que en febrero se registró una baja de 
ventas del 25% respecto del mismo mes del año ante-

rior y todavía no se cuenta con los datos de marzo. “No 
se toman mediciones parciales sino que se hacen en for-
ma mensual. De todos modos las perspectivas no son 
de un repunte respecto de marzo de 2023. Llevamos 
16 meses consecutivos de caída en ventas. En el primer 
bimestre del 2024 llevamos un 27.7% acumulado, por lo 
que no tenemos muchas expectativas para marzo”, dijo 
por Radio Provincia. 
“En marzo finaliza la temporada en Ushuaia, está la 
vuelta de las vacaciones, el consumo por el inicio de cla-
ses, y en general es un mes bastante difícil, pero no per-
demos la esperanza de  lograr revertir esta situación que 
estamos teniendo. Tenemos un combo perfecto, febre-
ro es un mes para el olvido porque tenemos paritarias 
abiertas con un aumento en enero y otro en febrero y 
todavía no se ha cerrado la paritaria nacional para saber 
qué va a pasar con marzo. El sueldo de comercio de año 
a año ha aumentado casi un 400% y eso es lo que más 
preocupa hoy, porque el aumento de enero y de febrero 
lo estamos pagando en forma no remunerativa, pero en 
abril pasa al básico y ahí se complica más todo por las 
cargas sociales”, señaló.

SUBA DE ALQUILERES Y CIERRE

Planteó que la mayor parte de los alquileres “están re-
novando en dólares”, y esto lleva al cierre de muchos 
comercios. “Ahora bajó el dólar pero no tenemos previ-
sibilidad. Eso también paraliza. Tenemos comerciantes 
amigos de muchos años en la ciudad que hoy están li-
quidando y van a cerrar por no poder renovar su alqui-
ler. Hay una tendencia de cierre de negocios, por eso 
el martes pasado convocamos a los comerciantes para 
intercambiar ideas y ver qué podemos hacer”, indicó. 
“Esas dos cosas son las que están afectando más en este 

momento, y a eso se suma la falta de ventas y la falta de 
entrega de muchos productos. Las fábricas están traba-
jando a un 77%, no hay stock y se demora la entrega, y 
es otra de las cuestiones que están dando vueltas ahora 
también”, agregó. 
Adelantó que está prevista “una reunión con el sindica-
to de comercio porque la mayor preocupación, con la 
baja de ventas y el cierre de negocios, es el sostenimien-

to de los puestos de trabajo. Estamos muy preocupados 
porque tenemos varios despidos registrados porque no 
se puede sostener el comercio y tampoco al personal. La 
gran diferencia de las PyMEs es que el colaborador no 
es un empleado numérico, el empleador es el amigo que 
está con él todos los días, por eso es más angustiante 
todavía tomar la decisión de despedir”. 
“Esperamos prontamente tener una estabilidad, porque 
nosotros no somos formadores de precios pero tene-
mos que trasladar a precios los aumentos que tenemos 
por lista todos los días. El pequeño comerciante no fa-
brica, sino que compra, y cuando va a comprar el precio 
cada vez está más alto. A la gente no les alcanza el suel-
do y ante el traslado de los aumentos a precios no tiene 
posibilidad de consumo”, señaló del circuito del que no 
se puede salir.
 

TURISMO SIN CONSUMO

Por otra parte relativizó el impacto del turismo en el 
consumo de la ciudad, porque “nosotros tenemos un 
turismo raro. El turismo argentino alcanza a llegar pero 
no consume, y el turismo extranjero se dedica a gastar 
su dinero en excursiones, porque viene para eso. Por ahí 
compra algún recuerdo o chocolates, y esos negocios 
son los que se mueven más. Todo lo que sea indumen-
taria o marroquinería no vende”, explicó.

MENOS COMIDA 
Y MEDICAMENTOS

“Algo alarmante es que el consumo que más bajó de 
febrero a febrero son las farmacias, con más de un 39%, 
y el rubro comidas y bebidas bajó en un 33.3%. Se está 
vendiendo el 60% en alimentos en los supermercados 

con tarjeta de crédito, y de ese total más del 60% lo paga 
en cuotas. Estamos comprando la comida en cuotas y es 
muy preocupante la situación”, remarcó. 
“Es muy importante tener en cuenta esta baja de ventas 
en las farmacias porque está en juego la salud de la ciu-
dad. Cada vez se complica más y no podemos esperar. 
Hay que tomar decisiones inmediatas y es lo que plan-
teamos en CAME al gobierno nacional”, subrayó. 

ANUNCIO DE PLANES

Con respecto a la relación con el gobierno de la pro-
vincia, dijo que el contacto es “prácticamente diario”. 
“Con el Ministerio de Economía estamos trabajando 
cuatro o cinco planes que ya se van a anunciar y apuntan 
a incentivar el consumo. Va a haber un apoyo de parte 
del gobierno y otro apoyo de parte de los privados, por-
que estamos seguros de que la única forma es el trabajo 
en conjunto. Nos hemos reunido prácticamente con to-
dos los concejales para trabajar en varias ordenanzas en 
forma conjunta y también nos hemos encontrado con 
los legisladores”, informó.
“Nosotros no somos una institución que puede tomar 
las decisiones, pero tenemos la obligación de presentar 
la realidad, lo que estamos viviendo día a día, y solu-
ciones que para nosotros son posibles. Creo que este 
trabajo conjunto puede marcar la diferencia”, confió. 
“En breve se van a anunciar los planes para incentivar 
el consumo y está trabajando el equipo de gobierno en 
esto. Son tres o cuatro planes que serían factibles de 
realizar”, aseguró.
Finalmente pidió tener en cuenta que el sector de co-
mercio “es el principal dador de trabajo en la provincia. 
Hemos pasado a las fábricas y hemos pasado a gobier-
no también. Por eso la preocupación del gobierno de 
activar las ventas lo antes posible, para sostener esos 
puestos de trabajo. Sabemos que marzo, abril y mayo 
son los meses de peor temporada de turismo y esa baja 
se nota sobre todo en Ushuaia. Más allá de la recesión 
en el país, tenemos la suma de lo que pasa generalmente 
en la ciudad”, concluyó. 

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA N° 02/2024 – 
EXPEDIENTE D.P.O.S.S. CC Nº 798/2023.

OBJETO: Adquisición de elementos de protección personal (E.P.P.) e 
indumentaria, destinada al personal de la Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios para el ejercicio 2024.
ÁREA SOLICITANTE: Área de Contrataciones y Compras - consultas:
compras@dposs.gov.com
FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: Hasta el día 
MIÉRCOLES 10 DE ABRIL DE 2024 A LAS 14:00HS.
LUGAR DE RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: Se recepcionaran en la 
Mesa de Entradas de la D.P.O.S.S. sita en Gdor. Campos Nº 133 de la 
ciudad de Ushuaia.
FECHA DE APERTURA DE OFERTAS:  La apertura de sobres se 
realizará el día MIÉRCOLES 10 DE ABRIL DE 2024 A LAS 14:30HS.
LUGAR DE APERTURA DE OFERTAS: En las instalaciones de la 
Dirección Provincial de Obras y Servicios Sanitarios, Administración 
Central, sita en Gdor. Campos Nº 133 de la ciudad de Ushuaia.
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO OCHENTA Y UN MILLONES
NOVECIENTOS VEINTIUN MIL TRESCIENTOS OCHO CON 00/100
($ 181.921.308.00.-).
VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.
CONSULTAS: Los pliegos correspondientes a la presente Licitación 
Pública, podrán descargarse de la página web oficial: www.dposs.-
gob.ar o bien, solicitarse en las oficinas de Compras y Contrataciones 
de la D.P.O.S.S. sita en Gdor. Campos Nº 133 de la ciudad de Ushuaia, a 
través del correo electrónico: compras@dposs.gov.ar

La vicepresidente de CAME, Claudia Fernández, dio a conocer una alarmante baja en el consumo de bienes 
esenciales, como medicamentos y alimentos, por lo que se trabaja en conjunto con el gobierno provincial para 
implementar herramientas que permitan cambiar el panorama.

Claudia Fernández además informó que bajó el consumo en farmacias

“Estamos comprando la comida en cuotas”
La vicepresidente de CAME y titular de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, expresó su preocupación porque los últimos sondeos in-
dican que dos terceras partes de los ciudadanos están comprando los alimentos en cuotas con tarjeta de crédito, además de haber bajado más de un 30% 
el consumo en general en supermercados. Similar cifra refleja la baja de ventas en el rubro farmacias, con casi un 40% menos respecto de febrero de 2023, 
que impacta en la salud de la población. Adelantó que en breve el gobierno anunciará entre tres y cuatro planes para incentivar el consumo, que fueron 
trabajados en conjunto con la Cámara. La prioridad es sostener el empleo, ante la cantidad de comercios que están liquidando mercadería por cierre.
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Río Grande.- El economista Juan Pablo 
Deluca analizó en el programa ‘Buscan-
do el Equilibrio’ por Radio Provincia el 
escenario actual y señaló que “estamos 
en el inicio de una película que va a estar 
complicada en términos sociales y econó-
micos. En 2020 con la pandemia tuvimos 
una caída del 20% en la actividad econó-
mica, en 2021 repuntamos un 10%, en 

2022 crecimos 5 puntos en PBI, y en 2023 
decrecimos, porque hubo una recesión 
económica muy fuerte sobre todo a par-
tir de octubre. Para este año venimos muy 
mal, porque tenemos una caída en enero 
de la construcción en un 20%, compara-
do con enero de 2023. Además tenemos 
el 12% de caída de la producción indus-
trial. En nuestra provincia hubo una caí-
da del 74% en la producción de celulares, 
aire acondicionado y televisores, que son 
el 95% de nuestra producción. Son niveles 
muy similares al período de confinamien-
to”, dijo. 
“En la venta minorista veníamos con 12% 
de caída en diciembre, 28% de caída en 

enero y un 25% en febrero. Esto es un 
desplome total, que afecta la recaudación. 
Si uno pregunta cómo nos va a ir este 
2024, una parte va a decir que el dólar está 
en baja, que la inflación se está estabilizan-
do y que esto va a generar confianza para 
mejorar la situación económica. Hay otra 
parte que dice que esto va a ser un ajuste 
permanente”, sostuvo. 

“Los economistas estamos viendo una pe-
lea de las escuelas económicas. Tenemos 
por primera vez un presidente economista 
que se adscribe a la escuela de pensamien-
to austríaca, en contraposición al agota-
miento del Estado de bienestar. En esa 
escuela el economista era Keynes y es muy 
paradójico eso, porque a nivel nacional la 
representación está con el presidente Mi-
lei, que es la escuela austríaca; y la otra fi-
gura opositora es Kicillof, que también es 
economista y se especializó en economía 
keynesiana. Con los mismos números hay 
interpretaciones completamente diferen-
tes”, planteó. 
“La perspectiva que venimos trabajando 

con algunos compañeros del equipo de 
planificación es que se va a agudizar la si-
tuación. La producción cayó un 74% y no 
hay contratación de personal en las fábri-
cas. Acá las industrias ajustaron un poco 
antes. El último dato de desocupación 
que tenemos a nivel nacional es del tercer 
trimestre de 2023. Pasamos de tener uno 
de los índices de desocupación más bajos, 
a tener el más alto, porque nos dio 7,9% 
en Ushuaia y Río Grande. Río Grande de-
pende hasta un 60% de la industria. A ni-
vel provincial la incidencia es del 35% en 
la torta económica. Los números de des-
ocupación son muy altos en Río Grande e 
impacta muy fuerte en la realidad cotidia-
na y en la realidad del Municipio de Río 
Grande”, expresó.

FONDO DE AMPLIACIÓN DE 
LA MATRIZ PRODUCTIVA

Con respecto al FAMPF, indicó que “la 
creación del fondo fue un logro gigante 
y permite desarrollar las capacidades pro-
ductivas y atraer mano de obra. Yo conoz-
co bien los proyectos de la Municipalidad 
de Río Grande y también tengo conoci-
miento de los proyectos privados, que 
son muy importantes y uno de ellos es el 
puerto de Mirgor. Hay otro proyecto del 
centro logístico de Río Chico, que ya está 
construido. Hay proyectos de clasificación 
y valorización de residuos, hay proyectos 
de alimentos que presentaron Mirgor, 
Newsan y otras empresas. Una de las co-
sas que tiene el FAMPF es que orienta a 
determinados sectores para invertir, como 
la agroindustria, el turismo, la logística at-
lántica y antártica, que acopla desarrollo 
económico con el ejercicio de la sobera-
nía. Hay proyectos de hidrocarburos, lo 
que pasa es que, si algo sucedió, es que 
nos encontramos con que ha costado de-
sarrollar del todo los proyectos. No es fá-
cil desarrollar los proyectos porque nada 
traído de otro lado se acepta como una 
receta acá. Tenemos condicionamientos 
especiales para todo. Parte de la fortaleza 

es que sean las mismas empresas las que 
puedan reinvertir, porque conocen las di-
ficultades que implica producir acá, y tam-
bién conocen las ventajas. Hay sectores 
que tienen muchísimo potencial, como la 
producción de alimentos. El Municipio de 
Río Grande tiene una experiencia nueva y 
esto abre muchísimas puertas, porque hay 
un mercado cautivo. Se importa el 90% de 
los alimentos frescos que se consumen en 
la isla grande y además tenemos la posi-
bilidad de exportarlos a todo el turismo 
antártico, así que hay mucha facilidad en 
términos de mercado”, aseguró.
“Tener un instrumento como el Fondo 
de Ampliación de la Matriz Productiva es 
como un oasis en el desierto. Es dinero 
para inversión en producción en la pro-
vincia. No creo que el FAMPF desaparez-
ca pero, pase lo que pase, hay tres años 
de aportes que están vencidos y devenga-
dos. La prórroga del 2021 traía derechos y 
obligaciones. Los derechos se aplicaron y 
hubo un muy buen período para las indus-
trias, sobre todo después de la pandemia, 
con un horizonte largo a 2053. Pero tam-
bién están las obligaciones, el fondeo está 
y se tiene que aplicar. El momento para 
aplicarlo es ahora y es una necesidad de 
esta comunidad”, sentenció. 
También se refirió al Fideicomiso Austral, 
en el marco de la revisión general que está 
haciendo el gobierno nacional, y dijo que 
“tiene una lógica parecida al FAMPF. Es 
un aporte que se acuerda entre la nación 
y la provincia para inversión en proyec-
tos de infraestructura local. Es similar en 
el sentido de que va hacia adelante, y hay 
una reinversión en base a la actividad eco-
nómica”. 
“Sé en particular que el Municipio de Río 
Grande está haciendo mucho esfuerzo en 
términos de sus cuentas para poder hacer 
frente a esta situación, porque se corta la 
obra pública, se saca al subsidio al trans-
porte, a los servicios, aumenta la necesi-
dad social, y la primera contención es el 
municipio”, concluyó.

Río Grande.- El ministro de Economía, 
Francisco Devita, se refirió a la reducción 
de fondos nacionales y el impacto que 
esto tiene en la situación económica y fi-
nanciera de la Provincia. Remarcó en este 
sentido la labor que realiza el Ministerio 
de Economía para hacer frente a este nue-
vo panorama. 
Devita precisó que “de continuar la baja 
interanual de los recursos nacionales va-
mos a tener un déficit estimado de más de  
20 mil millones de pesos, con lo cual es 

necesario que vayamos tomando decisio-
nes para corregir esta situación”. 
Sin embargo, Devita aseguró que el equi-
po del Ministerio de Economía trabaja 
“muy fuertemente para llevar adelante 
distintas alternativas que se traduzcan en 
beneficios para los vecinos y vecinas de la 
Provincia”.
En tal sentido se ejecutan actualmente  ac-
ciones complementarias como el diseño y 
la aplicación de programas como  “Pre-
cios Promocionales”; Programa “Vuelta 

a Clase”; Realización del Mercado TDF, 
edición canasta básica de alimentos; “Pro-
grama Llegó el Gas”; Líneas de Crédito 
y demás herramientas que operan sobre 
esta situación e intentan revertir esta pro-
yección negativa. 
Se continúa con el plan de obras en ejecu-
ción con fondos propios, e incentivamos 
fuertemente la inversión propia en progra-
mas alimentarios y comedores. Asimismo, 
se sigue trabajando en diversas propuestas 
para mejorar la situación de la provincia.

“Quiero darles tranquilidad porque esta-
mos trabajando para maximizar y eficien-
tizar los gastos que tenemos”, concluyó el 
titular de la cartera Económica.

Deluca habló de una caída del 74% en la industria

“El momento de aplicar el FAMPF es ahora”
El economista Juan Pablo Deluca analizó la situación actual, en particular la caída de producción en la industria fueguina, que llega al 74% en el sector 
de electrónica. Comparó las cifras con la época de confinamiento durante la pandemia y consideró que es el momento oportuno para que entre a funcio-
nar el Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva. Aseguró que hay varios proyectos que fueron presentados con buenas posibilidades de desarrollo, 
como la producción de alimentos o agroindustria. 

El economista Juan Pablo Deluca analizó en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ 
por Radio Provincia el escenario actual y señaló que “estamos en el inicio de una 
película que va a estar complicada en términos sociales y económicos.

Caída de fondos nacionales

“Es necesario ir tomando decisiones 
para corregir esta situación”, dijo Devita
Lo advirtió el ministro de Economía, Francisco Devita, frente a la pronunciada caída de fondos nacionales y el 
impacto en la situación económica y financiera de la Provincia. Sin embargo, aseguró que desde el Ejecutivo pro-
vincial “estamos haciendo un trabajo muy fuerte para operar sobre esta situación y lograr revertir esta proyección 
negativa”.

El ministro de Economía, Francisco 
Devita, se refirió a la reducción de 
fondos nacionales y el impacto que 
esto tiene en la situación económica 
y financiera de la Provincia.
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Río Grande.- El paro se da tras no llegar a un acuerdo 
entre el gremio de la Unión Tranviarios Automotor 
(UTA) que reclama paritarias ante la FATAP para la 
recomposición salarial de sus trabajadores y trabaja-
doras.
La medida fue informada a última hora del lunes a tra-
vés de un comunicado en el que el gremio resaltó que 
“han fracasado las reuniones con la federación que 
representa a las empresas de transporte de pasajeros 
del interior del país, sin acercar ofrecimiento de incre-
mento salarial alguno, por lo cual se profundizarán las 

medidas de acción gremial”.
En efecto, el gremio que conduce Roberto Fernández 
va al paro por 48 horas luego de no alcanzar un acuer-
do en la audiencia entre Nación, la UTA y la Federa-
ción Argentina de Transportadores de Automotor de 
Pasajeros (FATAP).
“La Nación ha expresado reiteradamente que no ge-
nerará aporte alguno para la actividad, a pesar de que 
se encuentra vigente el Presupuesto del año 2023 que 
contemplaba las partidas para el Fondo Compensador 
al Transporte del Interior”, expresó FATAP en un co-

municado.
La medida de fuerza fue ratificada por el gremio y en-
trará en vigencia a las 0 horas de este 13 de marzo, 
por un lapso de 48 horas, reanudando los recorridos 
habituales el viernes 15 de marzo.
La medida abarca todas las jurisdicciones del país, ex-
cepto AMBA que están nucleados en otra federación 
patronal.
Vale mencionar que, en la provincia, el paro también 
se hará sentir y no habrá servicio de colectivos en Us-
huaia y Río Grande.

Ushuaia.- César Molina, secretario de Gobierno señaló 
que “el municipio continúa atendiendo a todos los veci-
nos y vecinas que poseen algún beneficio sobre la tarifa 
del transporte público de pasajeros”.
“A diario cientos de jóvenes y jubilados provinciales se 
acercan a gestionar el Boleto Estudiantil Gratuito; e in-
vitamos además a bomberos y personas con discapaci-
dad, quienes deberán dirigirse a la ventanilla SUBE de 
la Municipalidad en Arturo Coronado N° 486 de lunes 
a viernes de 9 a 16:30 horas con su DNI y la Tarjeta 
SUBE. Las PCD deben llevar además el CUD vigente” 
manifestó el funcionario.
Asimismo, Molina destacó que “continúa vigente el 
sistema implementado desde 2013 respecto a la Tarifa 

Social Federal, a través de la cual todo el universo de 
beneficiarios de ANSES puede acceder a un importante 
descuento del cincuenta y cinco por ciento del valor del 
boleto único”.
En este sentido, el Secretario dijo que “pueden ir direc-
tamente al punto de atención SUBE o realizar el trámite 
de registración y carga de datos a través de Mi ANSES 
( https://www.anses.gob.ar/mi-anses ); para luego diri-
girse al Municipio a activar el descuento en la ventanilla 
SUBE”.
Los grupos de beneficiarios ANSES a los que alcanza 
esta Tarifa Social Federal son:
• Asignación Universal por Hijo
• Asignación por Embarazo

• Progresar
• Jubilaciones y pensiones
• Pensión Honorífica de Veteranos de Guerra del At-
lántico Sur
• Personal de casas particulares
• Monotributo Social
• Prestación por Desempleo
• Pensión Universal para el Adulto Mayor
• Pensión No Contributiva por Invalidez
• Pensión No Contributiva Madre de 7 hijos
• Programa de Jóvenes con Más y Mejor Trabajo
• Seguro de Capacitación y Empleo
• Programa Promover Igualdad de Oportunidades
• Potenciar Trabajo

Río Grande.- La línea “A Complementaria” fue creada 
para reforzar y ayudar la cobertura de la Línea A, la más 
extensa de todos los ramales. Con la incorporación de 
la complementaria, se pudieron conectar entre sí los ba-
rrios San Martín, Aeropuerto, De las Aves (Chacra XI), 

Los Cisnes y Malvinas Argentinas (Chacra XIII).
Con la reducción de la frecuencia de la “A Complemen-
taria”, CityBus continúa respondiendo a las sugerencias 
de los usuarios y buscando brindar un mejor servicio 
cada día.

La medida fue dispuesta por UTA al no alcanzar un acuerdo salarial a nivel nacional

Hoy y mañana habrá paro de colectivos en todo 
el interior del país
La Unión Tranviarios Automotor (UTA) anunció un paro de colectivos en el interior del país para hoy, miércoles 13, y mañana jueves 14 de marzo. Es 
ante la falta de acuerdo paritario con los empresarios del sector.

Municipio de Ushuaia

Miles de vecinos ya cargaron los boletos gratuitos y 
con descuentos sobre la tarifa única
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Gobierno, informó que continúa realizando la carga del boleto gratuito en las tarjetas SUBE 
para personas con discapacidad (PCD) y bomberos; y activando el descuento del  cincuenta y cinco por ciento a beneficiarios de ANSES.

CityBus continúa respondiendo a las sugerencias 
de los usuarios y buscando brindar un mejor servi-
cio cada día.

City Bus

Se suma una nueva unidad en la Línea “A Complementaria” 
A partir del pasado lunes, la línea “A Complementaria”, pasó de tener una frecuencia de 1 hora y 18 minutos, a una de 39 minutos. Esta implementación 
responde al pedido de los vecinos de la zona, usuarios del transporte público.
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Río Grande - Fabián Gauna y Roque Patrón costa Man-
zaras, integrantes de ASIMRA, se refirieron a las seis se-
manas de suspensiones que se aplicarán en dicha planta 
fabril, señalando “nosotros ya sabíamos que esto se ve-

nía negociando, mediante la gran ayuda del gremio que 
estuvo con nosotros, tanto Javier Escobar como Julio 
Cuesta, y bueno se llegó a un acuerdo con la empresa 
para poder llegar a los mejores términos, a las mejores 
condiciones para todo el personal de ASIMRA”.
Dijeron que se trata de “una suspensión que va a ser 

del 18 de marzo hasta el 31, y después desde el 1 de 
abril hasta el 28. O sea que son 6 semanas aproximada-
mente, que es lo que va a tardar en llegar la mercadería, 
porque es por falta de mercadería. Compraron tarde, 

porque no se pudo comprar por el tema de la economía 
del país, sumado al año chino, entonces esto tarda este 
tiempo. Pero sí tienen un poco de materiales, por lo cual 
va a quedar una línea funcionando de celulares, con muy 
poco personal del otro gremio y algunos supervisores 
nuestros”, detallaron. 

Respecto de la remuneración que percibirán durante la 
suspensión, señalaron que “por el primer tramo, que es 
del 18 hasta el 31 de marzo, es un 86% del bruto, que 
casi equivale a un 100% del sueldo neto. O sea que esa 
parte está muy bien. Y la segunda parte, que es del 1 de 
abril al 28 de abril, es del 78,5% del bruto, que equival-
dría para nosotros a un 91,92%”, explicaron los dirigen-
tes de ASIMRA. 
Ene se sentido, mencionaron que “dentro de toda la 
situación que está en el parque industrial, es lo que me-
jor se pudo arreglar con las empresas para que la gente 
esté suspendida. Ojalá que en corto tiempo lleguen los 
materiales, para poder seguir produciendo televisión y 
aire acondicionado”, señalaron. 
Respecto del origen de la demora para concretar la com-
pra de insumos, indicaron que “la empresa nos comu-
nicó que, en diciembre, cancelaron la deuda y en enero 
pudieron recién comprar. Y bueno, con el tema de los 
barcos que tardan en llegar, es por eso la demora y por 
eso es la suspensión. Esperamos que a partir de ahora 
no existan más medidas de este tipo”, manifestaron. 
Los supervisores confirmaron que la suspensión tam-
bién afectará al personal que se encuentra bajo el con-
venio de UOM, señalando sobre el número: “no sé 
exactamente cuántos, puede llegar a ser una línea de 
celulares, más lo que es abastecimiento, más lo que es 
calidad, más lo que es proceso, ingeniería, por ahí en 
la cantidad calculo yo que 50 deben quedar trabajando, 
no tengo bien el número”, dijo finalmente uno de los 
sindicalistas. 

Electrofueguina

Confirmaron seis semanas de suspensiones
Parte del personal de la empresa Electrofueguina será suspendido durante seis semanas. La medida es por la falta de insumos, a raíz de los inconvenientes 
que tuvieron para acceder a divisas extranjeras para comprarlos. La suspensión afectará al personal de ASIMRA y UOM. Desde el gremio de supervi-
sores, señalaron respecto de la remuneración que percibirán durante la suspensión, que “por el primer tramo, que es del 18 hasta el 31 de marzo, es un 
86% del bruto, que casi equivale a un 100% del sueldo neto. O sea que esa parte está muy bien. Y la segunda parte, que es del 1 de abril al 28 de abril, 
es del 78,5% del bruto, que equivaldría para nosotros a un 91,92%”, dijeron los supervisores.

La medida es por la falta de insumos, a raíz de los inconvenientes que tuvieron para acceder a divisas extran-
jeras para comprarlos.
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Río Grande - Tomás García, dirigente gastronómico 
y legislador de la provincia por el PJ, comenzó refi-
riéndose al incremento salarial obtenido por el sector, 
señalando que se encuentran “contentos por los com-

pañeros, es una recomposición que corresponde a la 
paritaria del año pasado, se dio ahora una recompo-
sición del 90% dividido en 3 meses dependiendo del 

convenio. Pero más o menos ronda el 90%, sumado 
a lo que se venía dando el año pasado y dependiendo 
del convenio, alcanza el 240 o 246% más o menos”, 
remarcó.
Mencionó que “casi todas replicaron el convenio que 
se firmó con FEHGRA, que es el convenio madre que 
entiende los restaurantes, confiterías hasta 3 estrellas, 
y después se replicó en las demás. La verdad que está 
muy bueno, esto termina ahora en junio, así que ahí a 
partir del mes de junio ya se estarán sentando otra vez 
las cámaras para definir la paritaria de nuevo”, indicó 
García. 
El legislador e integrante de la UTHGRA, después 
confirmó que la actividad turística en la provincia tiene 
buenos índices “sobre todo en la zona de Ushuaia, el 
número fue bastante bueno, muchos turistas. La tem-
porada pasada estuvo muy buena, así que la verdad 
es que la ocupación, todo lo que tiene que ver con 
la gastronomía, trabajó muy bien. Entonces calculo 
que este aumento no los toma por sorpresa a ellos, 
porque al trabajar bien tienen que replicarlo en los 
sueldos”, advirtió. 
Respecto de los sueldos promedio, indicó que depen-
den “de qué convenio sean, por ejemplo cuando este 
aumento sea trasladado al básico, porque ahora entró 
como suma no remunerativa, dependiendo del con-
venio por ejemplo algunos compañeros de FEHGRA 
que son los que menos ganarían, andarían en 750 mil 
más o menos. Los compañeros de las fábricas, que 
están un poquito más arriba porque ahí se replican 
la zona y el adicional Tierra del Fuego que tienen del 
100%, o un peón de cocina, en un par de meses anda-
rían arriba del millón de pesos”, mencionó. 

EL TRABAJO EN LA LEGISLATURA

En otro orden, refiriéndose a la actividad en la Cáma-
ra Legislativa, el legislador del bloque PJ manifestó 
que se encuentra “estudiando, leyendo, poniéndonos 
a tono con lo que es el trabajo legislativo. Estamos 

estudiando un par de proyectos, para que sean pre-
sentados en las próximas semanas. También viendo 
cómo es el manejo interno, la verdad que contento 
esperaba que fuera un poco más activo, pero bueno, 
es lo que hay. Me tengo que adaptar a cómo es el 
trabajo”, señaló.
García dijo que también, por la actividad legislativa, 
se ve obligado a “viajar mucho entre Río Grande y 
Ushuaia”; adelantando también que pretende “pre-
sentar algunas cosas que nos beneficien, más que 
nada a mi sector, al sector de los trabajadores”. Tam-
bién mencionó que está esperando “las designaciones 
de qué legislador pertenece a cada comisión, así que 
calculo que en el transcurso de esta semana y la otra 
ya nos estaremos juntando para trabajar en las comi-
siones que nos toquen”.
“Todavía no se ha definido eso, por lo menos no 
me han informado a qué comisiones pertenezco, en 
cuáles voy a trabajar. Pero nos presentaremos en to-
das las que tengamos algún interés que sirva para los 
compañeros, para los trabajadores o para la comuni-
dad en general”, indicó. Para concluir, se refirió a los 
intentos por avanzar sobre el subrégimen de promo-
ción industrial y la Ley 19.640, advirtiendo que “Es 
preocupante, la verdad que al tema lo sacan a cada 
rato, es como un caballito que tienen. Preocupa que 
nos quieran sacar la ley, que quieran tocarla, modifi-
carla, la verdad que sí nos preocupa”. 
“Si bien es algo que por ahí en la parte legislativa no 
podamos hacer mucho, eso les toca a los legisladores 
nacionales, diputados, senadores, que están trabajan-
do mucho. Pero llegado el momento nos tendremos 
que agrupar con las asociaciones sindicales, con to-
dos los movimientos sociales, para defender lo que es 
nuestra ley, la 19640 y el régimen. Porque la verdad 
que tocarlo nos haría mucho daño. Entonces, todo lo 
que sirva para defender los derechos de los fueguinos 
y las fueguinas que tanto nos ha costado mantener, 
todo lo que suma, seguro bienvenido va a ser”, con-
cluyó Tomás García.

El dirigente de la UTHGRA y legislador por el PJ, se 
refirió al reciente aumento salarial conseguido por 
el sector gastronómico.

Tomás García

Aumento para gastronómicos y 
trabajo en la Legislatura
El dirigente de la UTHGRA y legislador por el PJ, se refirió al reciente aumento salarial conseguido por el sector gastronómico. También se refirió al 
trabajo que viene realizando en la Legislatura Provincial y se refirió a la necesidad de defender el Subrégimen de Promoción Industrial y la Ley 19.640.
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Ushuaia.- “En principio es imprescindi-
ble agradecer a Agustín Coto, legislador 
de la provincia de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur y titular 
de la bancada Republicanos Unidos, por 
haberme recibido en su despacho para 
hablar de algo que a ambos nos ocupa y 
preocupa: Malvinas, Atlántico Sur y An-
tártida”, expresó Moreno.
“La reunión se enmarca en una serie de 
encuentros que espero poder tener con 
representantes de la Provincia, para po-
der ponerme a disposición de todos y 
cada uno de ellos a los efectos de cola-
borar con una malvinización sostenida, a 
base de propuestas concretas, que son las 
que la Unión Malvinizadora Argentina 
viene desarrollando desde hace 10 años”, 
añadió.
Sobre el encuentro con Coto, reveló que 
“fue extenso, de agenda abierta, realmen-
te ameno, de mucho contenido y muy 
fructífero en aras de lo que puede ser un 
trabajo conjunto sobre varios aspectos 
de interés común”.
“Pude entregarle un preliminar de la obra 
que se podrá descargar gratuitamente 
desde el 2 de abril de este año: Bitácora 
para un camino de Malvinización. Un li-
bro prologado por el Dr. Carlos Alberto 
Biangardi Delgado, que tiene como ca-
racterística que en varios de sus capítu-
los se aborda el análisis de algunos de los 
proyectos que presentara en la Legislatu-
ra provincial fueguina a lo largo de los 
años, para que pueda analizarse la posibi-
lidad de que sean tenidos en cuenta por 
la actual conformación del cuerpo legis-
lativo en general y el bloque que Agustín 
lidera en particular”, puntualizó el presi-

dente de la UMA.
Asimismo, según expuso, uno de los te-
mas centrales abordados fue lo relativo 
al Radar británico-estadounidense de 
uso militar que se encuentra emplazado 
y funcionando en la ciudad de Tolhuin. 
“Un instrumento de espionaje anglosa-

jón que instaló y no quiere sacar el actual 
gobierno provincial de Gustavo Melella, 
en complicidad con algunas autoridades 
del extinto gobierno nacional encabeza-
do por Alberto Fernández”, calificó.
“En este sentido pudimos discurrir sobre 
algunos de los pasajes del libro ‘Crónica 
de un radar británico en Tierra del Fuego. 

Una trama de ocultamientos y complici-
dades’ (181 páginas) que escribí el año 
pasado sobre este dispositivo. Un trabajo 
que a finales del año pasado fue presen-
tado en la Legislatura fueguina y en la 
Fiscalía de Estado por la Confederación 
de Combatientes de Malvinas de la Re-

pública Argentina, junto a 10.000 firmas, 
para solicitar que ese radar, colocado en 
la provincia que tiene usurpado su terri-
torio -y a 600km de dicha usurpación-, 
sea desenergizado, desactivado y des-
mantelado, así como también, demanda 
que se cree una comisión investigadora a 
los efectos de poder individualizar a los 

responsables de esta terrible traición a la 
Patria”, agregó.
Por otra parte, Moreno destacó que pudo 
“conocer la gran cantidad de informa-
ción que el legislador estuvo recogiendo 
sobre este asunto de extrema gravedad. 
En términos generales, muchas fueron 
las coincidencias, siendo la central, lo 
imprescindible que es encaminarse a ter-
minar con el peligro que significa a la so-
beranía, la seguridad nacional, la paz y la 
integridad del pueblo fueguino; y saldar 
el enorme daño a la credibilidad de las 
propias instituciones provinciales, que 
no solo no frenaron su instalación, sino 
que abierta y descaradamente colabora-
ron para que impunemente se apostara y 
que, ahora pareciera, hacen todo lo posi-
ble para que no deje de funcionar en lo 
inmediato”.
Por último, Moreno señaló que “sta re-
unión se enmarca en lo que se empezará 
a gestar este año, por cumplirse el 16 de 
mayo, 10 años de la creación de la Unión 
Malvinizadora Argentina y de una labor 
que, a la fecha, produjo (entre otras co-
sas) mas de 40 proyectos -algunos apro-
bados- y cuatro libros sobre la temática 
-muchos de ellos declarados de interés 
por las Ciudades de mi provincia y por su 
legislatura provincial-. Todo un enorme 
trabajo que no hubiera podido mental 
ni emocionalmente sostener, sin la ayu-
da de la Confederación de Combatientes 
de Malvinas de la República Argentina, y 
de muchas otras personas que, desde el 
compromiso patriótico y desinteresado, 
colaboraron para poder llevar adelante 
una constante, ininterrumpida y consis-
tente tarea de diaria malvinización”.

Malvinas

La Unión Malvinizadora Argentina se 
reunió con Agustín Coto
Próximo a cumplirse los 10 años de la fundación de la Unión Malvinizadora Argentina, su máximo representante, Luciano R Moreno Calderón, se reu-
nió con el legislador provincial fueguino Agustín Coto, a los efectos de poder conversar sobre la Causa, la Gesta y la Cuestión Malvinas. En este contexto 
Moreno dio detalles del encuentro y puso a disposición sus obras para que sean descargadas gratuitamente.

Luciano R Moreno Calderón, titular de UMA, junto al presidente de la Comisión 
Malvinas, legislador Agustín Coto.
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Tolhuin.- Ante una gran cantidad de 
público, el propietario de Panadería La 
Unión de Tolhuin, Emilio Sáenz, cum-
plió su sueño de tener una escultura 
permanente sobre Malvinas.
La obra escultórica fue realizada por el 
artista cordobés Marcelo Bonfanti a pe-
dido de su amigo de la infancia, el vete-
rano de guerra de Malvinas y periodista 
Daniel Guzmán. 
Participaron del acto el intendente de 
Tolhuin Daniel Harrington, el legisla-

dor provincial Federico Sciurano, el ex 
gobernador Juan Carlos Arcando, el 
secretario de Malvinas, Antártida, Islas 
del Atlántico Sur y Asuntos Internacio-
nales, Andrés Dachary, el comandante 
del Batallón de Infantería de Marina N° 
5 Escuela, Capitán de Corbeta Alejan-
dro Reinhold; el Capitán Diego Flores, 
Segundo Comandante de la FAIA; el 
secretario general de la UOM, Oscar 
Martínez; el presidente del Centro de 
Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argenti-
nas’ Luís Cepeda; el presidente del Cen-
tro de Ex Combatientes de Malvinas de 
Ushuaia, Juan Carlos Parodi;  el Secreta-
rio de Malvinas de la Municipalidad de 
Ushuaia, VGM Daniel Arias; el subse-
cretario de Planificación y Cooperación 
del Municipio de Río Grande, Juan Pa-
blo Deluca; la responsable de Turismo 
Zona Norte y Centro del InFueTur, Lic. 
Stella Maris Alazard; entre otras perso-
nalidades, y muchos vecinos de Tolhuin.
Ramón Barrenechea, ‘El Puma de la 
Patagonia’, cantó a capella ‘Aurora’, en 
tanto Miguel Anderfurd, del CECIM de 
La Plata, ejecutó en acordeón el Himno 
nacional argentino.
Por su parte, el profesor Miguel Váz-
quez, locutor del evento, leyó un poema 
del VGM Aníbal Herrera y una vecina 

de Tolhuin leyó una elegía.
Al final del acto, el trompa del BIM 5 
ejecutó con su trompeta un minuto de 
silencio por los caídos en Malvinas y 
también por el ex combatiente Ángel 
Páez quien falleció en Ushuaia minutos 
antes del acto en Tolhuin.
Durante el acto hubo reconocimientos 
a Emilio Sáenz y al escultor de la obra. 
Los veteranos de Río Grande, en la per-
sona de Alberto Ante, entregaron un 
diploma a Emilio por esta iniciativa pa-

triótica, en tanto que el Gobierno de la 
Provincia hizo lo propio con un mapa 
de Malvinas entregado por el Lic. An-
drés Dachary. Justamente Dachary hizo 
entrega también de un presente enviado 
por el gobernador Gustavo Melella al 
escultor Marcelo Bonfanti. 

“NUNCA IMAGINÉ TENER ALGO 
ASÍ”

Emilio Sáenz, al pronunciar unas pala-
bras tras el descubrimiento de la obra 
escultórica, dijo que “el agradecimiento 
es para todos los que están acá, porque 
sin ustedes esto no tiene mucho sentido, 
así que esta obra, desde que la vi llegar, 
empezó como a latir, era algo que yo 
veía que como que tenía vida y a medida 
que la íbamos construyendo creo que el 
alma es lo que le estaba faltando y creo 
que con todos nosotros, a medida que 
pasemos y la miremos y recordemos que 
Malvinas es nuestra y que la vamos a pe-
lear, pero desde otro lugar, desde la paz. 
Basta de guerras”. 
Agregó que “estoy muy orgulloso y un 
agradecimiento a Marcelo (Bonfanti), 
el creador de esta obra, que la verdad 
nunca imaginé tener algo así, como 

esto, pero se ve que Dios nos iluminó y 
acá está, así que ojalá todos la hagamos 
nuestra y podamos darle el alma que 
esta escultura merece y necesita. Gracias 
por venir”. 

“ESTA ES UNA OBRA QUE TIENE 
MUCHOS MENSAJES, PERO NO LA 

GUERRA”

En tanto Marcelo Bonfanti confió que 
“estoy muy conmovido por todo esto. 
Sobre todo para los que venimos del 
norte, como dicen ustedes los del sur. 
En otros lugares del país, estas cosas de 
Malvinas son muy efímeras, poco recor-
dadas, pero cuando llego a esta provin-
cia y me encuentro con todo este fervor, 
con toda esta cosa tan sanguínea de lo 
que es Malvinas, realmente me emocio-
no porque no se ve en el norte del país”. 
Contó que “cuando surge la idea de ha-
cer esta obra, no lo conocía a Emilio, 
nos hemos conocido hace unos días. Un 

amigo, Daniel Guzmán, fue quien hizo 
el puente con Emilio y con él que empe-
zamos a discutir, a debatir y a ponernos 
de acuerdo en la estética de la obra, lo 
que es simbolizado”.
Recordó que “desde un principio estu-
vimos de acuerdo que la obra no era la 
guerra, que Malvinas no era la guerra, 
sino que lamentablemente Malvinas es 
una parte de un colonialismo global, un 
dolor en muchas tierras, en muchos lu-
gares, en muchos rincones del país y de 
países que generan inmigraciones, hui-
das, destrucción, todo por saquearnos, 
por saquearse y por saquear cosas”.
Describió que “la obra está llena de sim-
bolismos y hay muchos mensajes, no los 
voy a contar ahora, pero hay muchos 
mensajes que están puestos ahí. Quiero 
agradecer la visión de Emilio de tener 

esa capacidad de un empresario, de po-
der traer estas cosas tan populares y tan 
sentidas y que hacen respirar en ese ves-
tido blanco (por la cobertura de la obra 
en tela blanca). Gracias a todos por ve-
nir y gracias a Emilio”.

“SOMOS PARTE DE LA 
COMUNIDAD 

DE TIERRA DEL FUEGO”

A su turno, el comandante del Batallón 
de Infantería de Marina N° 5 Escuela, 
Capitán de Corbeta Alejandro Reinhold 
brindó también unas palabras. “Antes de 
todo, muchas gracias Emilio por invitar-
nos. La verdad que para mí como mili-
tar, en este caso como comandante del 
BIM 5, es un honor y un placer poder 
estar acá. No solo porque es una forma 
de reivindicar nuestros derechos por las 
Islas, sino que creo que es una forma 
de reconocer a todos aquellos que lu-
charon, a los que quedaron y a los que 

volvieron de las Islas”.
Observó que el Batallón 5 “es parte de 
la Isla, parte de Río Grande y en 1982 
fue parte de este conflicto que estamos 
reviviendo”.

“ESTA OBRA HABLA DEL AMOR 
POR MALVINAS”

Por su parte Daniel Guzmán recor-
dó que “el 12 o el 13 de noviembre de 
2022, estábamos acá en la Panadería 
La Unión. Había habido un congreso 
provincial de educación y después del 
congreso, le digo al ‘Comando’ Chávez, 
vamos a tomar un mate cocido a lo de 
Emilio, en una mesa por allá adelante, y 
estábamos hablando de lo que estába-
mos planteando, el tema educativo, pen-
sar en Malvinas en tiempos presentes, 

Ante una gran cantidad de público

Panadería La Unión inauguró escultura 
sobre Malvinas
Este martes a la tarde Emilio Sáenz encabezó la inauguración de la obra escultórica ‘Wouk Vaukekan’ que significa “Sur Profundo” en Selk’nam, en 
el salón principal de Panadería La Unión, ante una gran cantidad de público. La escultura es un homenaje a la Gesta de Malvinas y un recordatorio 
permanente a los caídos en el conflicto bélico de 1982. Sáenz pidió la colaboración del veterano de guerra y periodista Daniel Guzmán, quien contactó 
a su amigo de la infancia y reconocido escultor, Marcelo Bonfanti para que la elabore. Participaron los centros de ex combatientes de toda la provincia, 
autoridades públicas de diferentes estamentos y una dotación del BIM 5 con su comandante, el Capitán de Corbeta Alejandro Reinhold. Al final hubo un 
minuto de silencio por los caídos en Malvinas y también por el ex combatiente Ángel Páez quien falleció en Ushuaia minutos antes del acto en Tolhuin.

Ante una gran cantidad de público, el propietario de Panadería La Unión de Tol-
huin, Emilio Sáenz, cumplió su sueño de tener una escultura permanente sobre 
Malvinas.

Participaron del acto el intendente de Tolhuin Daniel Harrington, el legislador 
provincial Federico Sciurano, el ex gobernador Juan Carlos Arcando, el secre-
tario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, 
Andrés Dachary, entre otras autoridades.
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Ante la reiteración de hechos vandálicos y violación de la
propiedad privada del Complejo Turís�co Termas del Río Valdez;
además de hacer público nuestro repudio a estos hechos
incitados por el nefasto Intendente de la Municipalidad de
Tolhuin, Daniel Harrigton, queremos adver�r que estos
delincuentes han causado roturas y contaminado unas
surgentes en las que se encuentran sensores térmicos para
detectar la variación de las temperaturas sobre la falla terrestre.
Ante estos hechos repudiamos a quien por ser autoridad electa
viene violando sistemá�camente el estado de derecho que con
tanto sacrificio le costó conseguir al pueblo argen�no; y si a eso
se le suma la colaboración que le presta a los capitales del
invasor inglés, lo que lleva a colocar a este nefasto personaje y
sus secuaces entre los infames traidores a la patria y al pueblo.

COMUNICADO DE LA EMPRESA ROANMAT

Mancilla Angelica
DNI 11.858.072
Socia Gerenta

en el colonialismo y cómo nosotros que 
estuvimos en la guerra, no quedarnos en 
la guerra, sino ir un poco más allá y pen-
sar lo que sucede en el colonialismo aquí 
y ahora. Mientras estábamos hablando, 
viene Emilio y dice, a vos que estás bus-

cando, quiero que hagamos una obra 
de Malvinas que impacte. Y digo, ¿qué 
querés hacer? No, algo que impacte. Por 
ejemplo, no, no sé, pensálo. Entonces 
me pongo a buscar, yo que no soy del 
arte, digo, qué cosa, pero como reco-
nozco a Emilio como un hacedor, por-
que Emilio no es de la panadería, no es 
esto, Emilio tiene una vocación perso-

nal por el otro, por ser solidario, ha he-
cho algo que no hemos hecho ninguno, 
que es recorrer el país con la Bandera 
argentina acompañado por todos los ve-
teranos desde La Quiaca hasta Ushuaia. 
Es la persona que se ocupaba de limpiar 
nuestra ruta (Basura Cero), y eso tam-
bién es soberanía, eso también es una 

virtud de Emilio”, elogió.
Guzmán confió que se puso a buscar 
el directorio telefónico de todo el país, 
“pensé: en qué lío me meto y ahí lo en-
cuentro Marcelo Bonfanti, quien justa-
mente fue compañero mío del Jardín 

de Infantes y de la Primaria, que des-
pués de la Primaria perdimos un poco 
la relación. Entonces le digo, Marcelo, 
estamos con este proyecto, así que tra-
bajamos todo el final de diciembre del 
23 hasta que le presentamos un boceto 
a Emilio y a la arquitecta, y ahí empezó 
el trabajo, nada más ni nada menos que 
hace 16 meses atrás”. 

“Acá está esta obra que me parece que 
no solamente refiere a los 42 años de la 
gesta de Malvinas y todo lo que signi-
fica, sino que habla de Malvinas desde 
otro lugar, de la presencia colonial y del 
amor, el respeto y el sentimiento que te-
nemos los fueguinos en particular y los 
argentinos en general sobre nuestra tra-

gedia aquí en Malvinas. Así que, Emilio, 
misión cumplida. La obra está puesta y 
vamos por más. Así que, un fuerte abra-
zo para Emilio y para Marcelo Bonfan-
ti”. 

“EL COMPROMISO DE EMILIO 
SÁENZ CON MALVINAS 

ES PERMANENTE”

El licenciado Andrés Dachary expresó 
que “el trabajo del equipo que confor-

ma la Panadería La Unión es histórico 
en nuestra provincia, en todo lo que 
tiene que ver con el compromiso so-
berano, con la Patria, con el cuidar y 
defender lo nuestro, y que esto, con la 
inauguración de esta obra, que además 
es hermosa, no hace más que profundi-
zar y ratificar ese compromiso por eso 
no podíamos tomar otro camino más 
que estar presentes, que acompañar”. 
Agregó que “hicimos entrega un re-

conocimiento a Emilio, creemos que 
realmente es fundamental esto, porque 
además es un punto neurálgico, para 
lo que representa para la historia de 
la propia ciudad de Tolhuin y también 
como paso obligado, no solamente de 
fueguinos y fueguinas, sino de muchí-
simas personas que de distintas partes 
del país y del mundo visitan esta ciudad 
y que puedan ver cómo se vive la sobe-
ranía, el compromiso que hay, y sobre 
todo con estas obras que son tan pero 

tan sensibles para lo que es los intere-
ses provinciales, la realidad de nuestro 
país, con lo que es la cuestión Malvinas, 
con lo que es el tributo permanente 
también hacia los héroes del Submari-
no del ARA San Juan, por eso estamos 
muy contentos con esta inauguración 
que no hace ni más ni menos que poner 
en una obra de arte lo que representa el 
sentimiento de toda una provincia, en 
todo Malvinas”.

El Gobierno de la Provincia hizo entrega de un mapa de Malvinas entregado por 
el Lic. Andrés Dachary.

Dachary hizo entrega también de un presente enviado por el gobernador Gusta-
vo Melella al escultor Marcelo Bonfanti.

Los veteranos de Río Grande, en la persona de Alberto Ante, entregaron un diplo-
ma a Emilio por esta iniciativa patriótica.
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Río Grande.- Mía Belén Quiroga, Directora y Profe-
sora de Teatro Musical del Estudio Integral de Teatro 
Musical ‘Mía Quiroga’, anunció el estreno del musical 
‘Peter Pan: La Aventura de Volar’. 
“El sábado próximo vamos a hacer nuestra primera 
obra de este año que es ‘Peter Pan: La Aventura de 
Volar’ que es de mi autoría sobre una adaptación del 
cuento clásico y donde los chicos que intervienen son 
alumnos de que participaron de la Colonia de Verano 
Musical que se dictó en nuestro estudio en los meses 
de diciembre hasta mediados de marzo de este año”, 
introdujo Mía.
Compartió que con este estreno, “vamos a hacer este 
cierre, esta presentación en el cual participan más de 
diez alumnos con el grupo de ensamble y que se lle-
van los roles protagónicos de Peter Pan, Campanita 
y Wendy, John y Miguel que son los hermanos. La 
música es original y la verdad que estoy muy expec-
tante; con esto vamos a hacerlo por primera vez en el 
gimnasio parroquial de la parroquia Virgen del Car-
men en Don Bosco y Alberdi en dos funciones, este 
sábado a las 18 y a las 21 horas y esperamos a toda la 
comunidad”, invitó.
La entrada es de apenas dos mil pesos y aquellos in-
teresados pueden llamar a Mía, al Whatsapp +54 9 

2964 40-4245. “Pueden hacer la reserva o pueden ve-
nir directamente o por transferencia o efectivo, no 
hay ningún problema o si no sacarle ese mismo día de 
función que ahí va a salir 3.000 pesos”, contó.
Confió que “habrá un despliegue de luces y de ves-
tuario, como siempre es costumbre las obras del es-
tudio”.

INICIO DEL CICLO LECTIVO 2024

Por otro lado Mía Quiroga aprovechó la oportunidad 
para informar que a partir del próximo lunes 18 de 
marzo, “vamos a iniciar el ciclo lectivo 2024, el cual 
también me encuentra muy expectante ya que este 
año me voy a dictar todas las clases yo misma en lo 
que es Actuación, Canto y Puesta en Escena, vamos 
a tener clases para todos los niveles a partir de los 
cinco años, tanto niños, adolescentes como adultos”, 
adelantó. Estas serán clases de Actuación, Canto, 
Danza Jazz y Puesta en Escena. 
En ese sentido detalló que tendrán “el Grupo Kids 
-de 5 a 8 años-, el grupo Juniors -de 9 a 13 años-, 
el Grupo Teens -de 14 17 años- que son los ado-
lescentes. También tendremos el Grupo Senior que 
son los adultos 18 años en adelante y con este gru-

po quiero hacer una mención especial porque estoy 
convocando también a todos los adultos que quieran 
ser parte de un proyecto estreno, totalmente estreno, 
una obra jamás presentada de mi autoría no musical, 
que es para adultos a partir de los 18 años en ade-
lante. Invito a los que realmente se quieran sumar a 
este proyecto; ya las inscripciones están abiertas y hay 
un precio promocional, así que se puedan comunicar 
con el estudio”.
Contó que el Estudio Mía Quiroga “siempre tiene ac-
tividades; fuimos declarados de Interés Municipal por 
el Municipio de Río Grande y reconocido de Interés 
Cultural por el Concejo Deliberante de Río Grande 
en el año 2022 y bueno la verdad que nos llena de 
orgullo porque somos la única y primera escuela de 
teatro musical de la ciudad de Río Grande”, confió.
Mía Belén Quiroga es Directora y Profesora de Tea-
tro Musical; se formó en el Teatro del Círculo de 
Rosario de donde es oriunda. “Ahí hice mis carre-
ras de directora de teatro musical y es donde adquirí 
conocimientos de actuación, canto, danza, puesta en 
escena, técnicas de danza clásica y repertorio vocal. 
Además me formé en seminarios de escenografía, 
luces y sonido entre otras actividades”, comentó fi-
nalmente.

Río Grande.- El domingo 17 de marzo, de 15 a 18 ho-
ras, donde “vamos a disfrutar una jornada con muchas 
propuestas para la familia, en nuestro espacio ubicado 
en Pellgrini 478, organizado por la Fundación Mil Ma-
nos”, informaron desde la organización del evento. 
Agregan que habrá “corte de pelo gratuito y en el pa-

tio, muchos juegos para los más chicos, podes venir con 
tu mate a disfrutar de la tarde, los esperamos a todos”, 
invitan. 
Para solicitar turno lo podes hacer escaneando el código 
QR o https://forms.gle/pQgnBa4yrvMo9y5D8
Consultas por mensaje de WhatsApp al 2964-488092. 

Estudio Integral de Teatro Musical ‘Mía Quiroga’ de Río Grande

Se viene ‘Peter Pan: La Aventura de Volar’ 
con dos funciones
La Directora y Profesora de Teatro Musical Mía Belén Quiroga anunció la próxima presentación del musical ‘Peter Pan: La Aventura de Volar’ el sábado 
16 de marzo con dos funciones a las 18 y a las 21 horas en Don Bosco 894 (gimnasio de las Hermanas de la parroquia Virgen del Carmen). Asimismo 
informó sobre el inicio del ciclo lectivo 2024 de su Estudio Integral de Teatro Musical reconocido en la ciudad de Río Grande, con clases de Actuación, 
Canto, Danza, Jazz y Puesta en Escena para todas las edades.

En Pellegrini 478

Corte de cabello gratuito para niños y adolescentes
Será el próximo domingo 17 de marzo de 15 a 18 horas y es organizado por la Fundación Mil Manos. La jornada se realizará en el espacio de Pellegrini 
478 y convocan a traer mates para disfrutar de una tarde especial y en familia. 
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Ushuaia.- El intendente Walter Vuoto re-
corrió los stands, saludó a las emprende-
doras en el Mes de la Mujer y dialogó con 
vecinas y vecinos. “Estamos muy felices 
de darle continuidad a las Expo-Mujer, 
seguimos acompañando tanto desde la 
Secretaría y desde todas las áreas del Mu-
nicipio a nuestras emprendedoras para 
fortalecerlas en sus economías, con las 
redes que se construyen y en su supera-
ción”.
La secretaria del área, Alejandra Vuoto 
destacó la gran cantidad de rubros como 
gastronomía, artesanías, textil, plantas, 
ecotienda, sublimación, encuadernación y 
decoración y aseguró que “en el Mes de la 
Mujer nos volvemos a encontrar en una 
Expo que tiene el doble valor de generar 
herramientas e intercambio y, al mismo 
tiempo, fortalecer a nuestras emprende-
doras en tiempos tan difíciles como el que 

estamos viviendo, para que sus emprendi-
mientos sigan creciendo y consolidándo-
se”. 
“Es trabajo que articula la Secretaría de la 
Mujer con distintas áreas desde la primera 
gestión del intendente Walter Vuoto; tuvi-
mos también el stand de políticas sanita-
rias con prevención y promoción de salud, 
un stand de políticas sociales con juegos y 
atención directa a vecinas y vecinos con 
los servicios que se ofrecen y espectáculos 
a lo largo de las dos jornadas", resumió 
Alejandra Vuoto. "Vamos a continuar con 
las actividades, capacitaciones y con la ge-
neración de espacios como este, que res-
ponden a una necesidad de las mujeres de 
sentirse contenidas, acompañadas y reco-
nocidas; espacios para el intercambio, para 
pensar y reflexionar. Sostenemos que hay 
una necesidad real y estamos trabajando 
para generar más espacios", finalizó.

Río Grande.- Durante el 2023, el municipio de Río 
Grande recolectó más de 72 mil kg. de plástico PET.
En el marco del Río Grande Sustentable, a través del 

Concurso “Reciclá y Viajá” y los más de 100 EcoPuntos 
distribuidos en toda la ciudad, durante el 2023 se reco-
lectaron alrededor de 72.240 kg de plásticos PET. A lo 

que se suman 21.400 kg de cartón juntados a partir de 
la Recolección Diferenciada que se realiza en comercios 
adheridos de la ciudad. Todo lo recolectado es enfarda-
do y exportado a Buenos Aires, con el fin de que el ma-
terial sea reciclado y convertido en nuevos productos. 
Cabe destacar que el Municipio apuesta a la economía 
circular a través de la separación en origen de residuos, 
lo cual facilita el tratamiento de dichos recursos. 
Asimismo, desde la Secretaría de Desarrollo Econó-

mico y Ambiente se brinda el servicio de Recolección 
Diferenciada en comercios. Aquellos interesados en ac-
ceder al mismo pueden comunicarse a través del Whats-
app 2964-482513. 
Estas acciones del Municipio permiten afianzar un ca-
mino de mayor conciencia ambiental y sustentabilidad 
para las y los riograndenses, entendiendo que todos y 
todas cumplen un rol fundamental en el cuidado de los 
recursos para las futuras generaciones.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

En el Cochocho Vargas

Cientos de emprendedoras en la Expo Mujer 
2024 de la Municipalidad de Ushuaia
En el microestadio Cochocho Vargas, durante el fin de semana se llevó adelante la 7ma. edición de la Expo- Mujer organizada por la Municipalidad 
de Ushuaia. Cientos de emprendedoras convocadas por la Secretaría de la Mujer, expusieron y comercializaron sus productos en las dos jornadas que 
mantuvieron una incesante visita de público. 

El intendente Walter Vuoto recorrió los stands, saludó a las emprendedoras en el 
Mes de la Mujer y dialogó con vecinas y vecinos.

Río Grande Sustentable 

Durante el 2023, el municipio de Río Grande 
recolectó más de 72 mil kg. de plástico PET
La Gestión Municipal del intendente Martín Pérez implementa diversas políticas tendientes a promover el cuidado de la ciudad y del ambiente, proyec-
tando de ésta manera un camino de concientización, compromiso y arduo trabajo que involucra a toda la comunidad riograndense.
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Río Grande.- En el lugar se constató una colisión entre 
los vehículos marca Jeep modelo Sport, color blanco 
conducido por Daniela Lucía Silva de 24 años; y el vehí-
culo de alquiler de la empresa “ATURG”, Toyota Yaris 
color negro guiado por Nelson Robledo de 40 años, el 
cual transportaba dos pasajeros menores de edad de 17 
años y 9 meses, resultando todos los ocupantes del taxi 
con dolencias.
En el lugar se solicitó la ambulancia del nosocomio lo-
cal quien efectivizó el traslado del hombre a sede hospi-
talaria; siendo asistidos los menores de edad en el lugar, 
debido a que el personal de salud determinó que no era 
necesario su traslado.
Se corroboró la documentación de ambos rodados los 
cuales estaban en regla. Se convoca familiares de los 
menores a quienes se hizo entrega bajo acta de estilo.

Río Grande.- En el lugar se constató el accidente entre 
los vehículos Volkswagen Golf, conducido por Rosa-
lía Vargas de 36 años, quien aqueja dolencias; siendo 

acompañada por Guadalupe Vargas de 41.
En tanto que el segundo vehículo involucrado fue un 

Volkswagen Gol que se encontraba estacionado, y un 
tercer rodado, marca Ford, modelo F-150 Raptor.

Se solicitó móvil sanitario del Hospital Regional Río 
Grande a fin de trasladar a Vargas al nosocomio local 
para su mejor atención.

Tránsito Tránsito

Tres personas lesionadas en un siniestro 
en margen sur
Pasado el mediodía, personal policial fue alertado sobre un accidente de tránsito en la intersección de las arterias Tolhuin y Yourka de margen sur.

Tres personas lesionadas en un siniestro vial en 
Tolhuin y Yourka de la margen sur.  

Se corroboró la documentación de ambos rodados 
los cuales estaban en regla.

En Guayaquil al 600

Una mujer se habría descompensado al volante 
y chocó dos unidades estacionadas
Ayer en horas el mediodía, personal policial fue alertado de un siniestro vial en Guayaquil al 600 de la ciudad de Río Grande.
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Caleta Olivia.- El accidente fue protagoni-
zado por un camión Mercedes Benz (do-

minio AF 549 VE) con semirremolque, 
el cual circulaba en dirección norte, pro-

cedente de Río Grande con destino a la 
provincia de Buenos Aires transportando 
una carga de silo-bolsas.
Por causas que se tratan de establecer, en 
la prolongada curva hacia su derecha, el 
chofer y único ocupante, Sergio Gabriel 
Correira de Amorìn, de 52 años, perdió el 
control del volante y el pesado rodado se 
desplazó hacia el carril contrario, sobrepa-
sando un guarda rail, indica el portal Ecos 
del Sur.
Inmediatamente después cayó a una leve 
depresión del terreno y la cabina resultó 
completamente destruida, mientras que 
el semi quedó en posición invertida, en 
tanto que la carga se esparció por un am-

plio radio, en su mayoría fuera de la cinta 
asfáltica. Voceros policiales indicaron que 
el chofer fue despedido del habitáculo 
y sufrió gravísimas heridas en el tórax y 
otras partes del cuerpo, siendo trasladado 
al Hospital Zonal, donde a media mañana 
fue sometido a una delicada intervención 
quirúrgica, desconociéndose hasta el mo-
mento su cuadro clínico.
En el hecho, por razones de jurisdicción, 
tomó intervención personal de la Comi-
saría Seccional Tercera, en tanto que las 
pericias fueron realizadas por la División 
Accidentología Vial, dándose también in-
tervención al Juzgado de Instrucción Pe-
nal de turno.

Ushuaia.- En ese contexto el móvil 354 del Servicio Pe-
nitenciario Provincial, transitaba por calle 12 de Octu-
bre e intersección de la arteria Kupanaka cuando habría 
sido impactado sobre el lateral derecho por un vehículo 
particular produciendo el vuelco del móvil.
La chofer de la unidad penitenciaria fue identificada 
como Anahí Soria, acompañada por la Agente Evelyn 
Ayala, quien poseía un corte en una de sus manos.
Asimismo, en la unidad se trasladaba la interna Veróni-
ca Tapia, la cual posee un corte en el cuero cabelludo. 
Por tal motivo arribo personal del Hospital Regional 

Ushuaia quienes procedieron al traslado de los involu-
crados al nosocomio local.
En tanto en lo que respecta al segundo rodado involu-
crado se obtuvo que es un vehículo marca Chevrolet 
modelo Aveo conducido por Lucas Cejas, quien no pre-
sentaba lesiones.
Se mantuvo comunicación con el Juzgado de Instruc-
ción N° 3 a quien se le puso en conocimiento de las 
circunstancias, en donde se dispuso que las unidades 
sean resguardadas a fin de realizar la pericia mecánica y 
culminadas sean restituidos los vehículos involucrados.

Llevaba silo-bolsas

Camión que viajaba desde Río Grande volcó 
en Caleta Olivia y el conductor esta grave
Un impresionante accidente vial se registró alrededor de la una de la madrugada del lunes en la ruta 3, precisamente en el tramo de circunvalación del 
puerto Caleta Paula, a unos ochocientos metros al sur del parque industrial de la ciudad del Gorosito. Un camión que viajaba desde Río Grande volcó 
y su conductor resultó con heridas de gravedad.

En Kupanaka y 12 de Octubre

Una interna y una agente penitenciaria 
resultaron lesionadas en un choque y vuelco
Personal de la Comisaría Segunda de Ushuaia 
intervino en un accidente de tránsito con lesio-
nados en las intersecciones de las arterias de 12 
de Octubre y Kupanaka. Los rodados involucra-
dos fueron un móvil del Servicio Penitenciario 
Provincial y un vehículo particular.

Una interna y una agente penitenciaria resultaron 
lesionadas en un choque y vuelco en la ciudad de 
Ushuaia.
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Río Grande.- Continuando con las diver-
sas actividades que la Asociación Nada-
dores del Fin del Mundo viene realizan-
do en la ciudad y en diferentes lugares de 

la provincia de Tierra del Fuego, es que 
la comisión directiva de la asociación for-
malizará el domingo 17 de marzo a partir 
de las 13.30 horas en las instalaciones del 
club Náutico, una nueva edición del espe-
rado cruce del Río Grande y Bautismos 
por el “8M juntas, contra viento y marea” 
en el marco por el ‘Día de la Mujer’.
Destacando además desde la institución 
que las inscripciones continúan abiertas 
para toda la comunidad riograndense y 
que quieran intervenir de forma partici-
pativa inclusive el día del evento, igual-
mente la asociación recomienda antici-
parse ya que el evento contará con seguro 
para todos los participantes.
Al respecto dialogamos con Nancy Gon-
zález e Itati Varela de la asociación civil 
nadadores del Fin del Mundo, que deta-
llaron lo siguiente:
Nancy González: “Buenas tardes Hugo y 
muchas gracias por la difusión que Pro-

vincia 23 le brinda a la institución, ya que 
es de suma importancia para nosotros 
hacer conocer a la comunidad riogran-
dense todas las actividades que realiza-

mos en la provincia de Tierra del Fuego, 
como así también en diferentes puntos 
de la Patagonia, así es que, reitero, mu-
chas gracias por la nota……….y contar-
te que la asociación civil nadadores del 
Fin del Mundo viene realizando nume-
rosas acciones hace ya más de ocho años, 
pero estamos recién transitando nuestro 
primer año como asociación nadadores 
del fin del mundo, ya que nosotros lo 
que hacemos son nados en agua fría de 
diferentes distancias y también tenemos 
inmersiones en agua fría que es para gen-
te que por ahí no sabe nadar pero que 
busca el agua fría como una terapia o un 
medio de estar un poquito mejor con su 
cuerpo y en sintonía con la naturaleza; 
eso es lo que hacemos, y ahora nosotros 
iniciamos el año con nuestras actividades 
el domingo 17 de marzo por el ‘Día de la 
Mujer’ en la bajada del club náutico, allí 
estamos la tercera edición del ‘Cruce de 

Río Grande y Bautismos’ y que fue decla-
rado de interés municipal”.
Itati Varela: “Buenas tardes Hugo y hago 
extensivo mi agradecimiento a Provincia 
23 por la difusión que hoy le está brindan-
do a la asociación nadadores del fin del 
mundo para que la comunidad riogran-
dense nos conozca y se sume a este lindo 
proyecto que impulsamos en Río Gran-
de……….y con respecto a esta nueva 
edición que realizaremos el domingo 17 
de marzo en la bajada del club Náutico 
con la tercera edición del ‘Cruce del Río 
Grande y Bautismos’ y en el marco por el 
‘Día de la Mujer’, contarte que el enfoque 
que le queremos dar a este evento que 
vamos a organizar -es desafiarse- esa es la 
palabra; es un desafío para la mujer y para 
todas las personas que quiera participar, 
ya que el evento consiste en el cruce del 
río con una distancia de aproximadamen-
te 1200 metros, se cruza desde el náutico 

hasta la botera y se vuelve, además hi-
cimos otra instancia de dos tramos más 
que es el bautismo que como comentó 
Nancy, es el acercamiento al agua con un 
bautismo -así lo llamamos-, bautizarse en 

el primer ingreso al agua y con las pri-
meras sensaciones y todo lo que vivimos 
en el cuerpo –diría- experimentamos, y 
después viene la otra instancia de medio 
cruce que estamos viendo si salimos del 
náutico hasta la botera nada más o de la 
botera al náutico, eso lo vamos a definir 
en el momento, que sería en la mitad o 
sea unos 600 metros aproximadamente 
como para que los que por ahí tienen ese 
estigma de que el río es algo malo; es una 
forma de acercar a la comunidad y que 
se saquen ese miedo de lo que es el agua 
fría, de lo que representa a la zona don-
de está el puente con todos los eventos 
de suicidio o de depresión, es una for-
ma también de desestigmatizar, así es 
que esperamos convocar y que cada vez 
sean más las personas que se animen y 
que se desafíen, eso es lo que pretende-
mos como asociación, y para cualquier 
información nos pueden seguir en nues-

tras redes tanto en facebook como en 
instagram, somos nadadores del fin del 
mundo todo junto, así es que ahí pueden 
hacer cualquier consulta, y si tienen in-
quietud si quieren comenzar a adentrarse 

Asociación nadadores del Fin del Mundo

En el Club Náutico se realizará el 
Cruce del Río Grande y Bautismos
El domingo 17 de marzo a partir de las 13.30 horas en las instalaciones del club Náutico, la Asociación Nadadores del Fin del Mundo realizará el cruce 
del Río Grande y Bautismos por el “8M juntas, contra viento y marea”.
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en el mundo de las aguas frías nos pue-
den escribir, sepan o no nadar, así es que, 
cualquier consulta o inquietud, ahí esta-
remos para responder todo”.
Nancy González: “También quiero con-
tarte que por suerte hemos tenido la 
oportunidad de viajar hace dos años a 
Santa Fe al primer torneo de natación en 
pileta de agua fría, allí las temperaturas 
no llegan a las que tenemos acá; tuvieron 
que poner hielo a la pileta para bajarle 
la temperatura, que de igual manera fue 
una experiencia muy linda para nosotros, 
además te comento que este año en El 
Calafate se realizó el primer mundial de 
natación de aguas heladas, allí tuvimos 
12 miembros de nuestro equipo con 
Claudio y Dani que son dos jovencitos 
adolescentes que fueron a representar-
nos; obviamente mandamos lo mejor y 
les fue muy bien; si bien fue una expe-
riencia muy dura porque el agua estaba a 

dos grados en el glaciar -ahí se nadaba sin 
ningún tipo de protección térmica-, así es 
que estamos muy orgullosos de nuestros 
pequeños, y nosotros como asociación 
tuvimos realmente grandes actividades 
como la que organizamos el año pasa-
do en la mitad de nuestra provincia, en 
el Corazón de la Isla, en la Laguna Ne-
gra, y el evento se llamó ‘Toluquen’, fue 
la primera edición donde pudimos hacer 
una pileta en la mitad de la laguna con 
las medidas correspondientes que son 25 
metros, además pudimos hacer tomas de 
tiempo ya que fue un evento internacio-
nal donde vinieron nadadores de chile, 
buenos aires y de córdoba, así es que no-
sotros súper orgulloso porque era el pri-
mer evento que organizamos con todo lo 
que conlleva el emprender esta actividad, 
y que gente de otros puntos apueste por 

venir, realmente estamos súper orgullo-
sos, y con respecto a la agenda para este 
año con los eventos que tenemos plani-
ficados, esperamos convocar a más gente 
en esta nueva edición  ‘Toluquen’, que 
dicho sea de paso queremos compartir 
que el significado en la lengua Selkman 
significa ‘es latir del corazón’ es por lo 
que representa el corazón de la isla y lo 
que representa para nosotros nadar en 
aguas frías, ponerle pasión y corazón, así 
es que esperamos hacerlo con más con-
vocatorias ya que es una reserva privada, 
tenemos que conseguir los permisos ya 
que tenemos cupos limitados, así es que 
esperamos que por ahí nos dejen convo-
car a más personas, y en octubre tenemos 
el nado rosa, en julio el día de la provin-
cia y el día río grande que también hace-
mos un nado, que fue el año pasado por 
un tema de las mareas, nosotros no tene-
mos siempre agua, ya que cada seis ho-

ras en nuestro río entra y sale y tenemos 
por ahí unos 20 minutos de estoba que 
es donde se mantiene el agua y que por 
ahí nosotros generalmente usamos ese 
tiempo, esa ventanita para poder hacer 
nuestros eventos, ya que el año pasado 
por el día de la provincia justo cayó que 
la plea nos dio a la ocho de la noche, y 
bueno dijimos y mandémonos porque ya 
está, tuvimos una noche espectacular de 
luna llena, pusimos música para animar el 
evento porque hay que estar en nuestro 
frío de río grande en la costa, meterse, sa-
lir y disfrutarlo, la verdad que la pasamos 
genial ya que hubo mucha convocatoria 
y nosotros súper felices de que la gen-
te siga apostando por nosotros, nos siga 
conociendo y pueda sumarse a nuestras 
actividades”.
Itati Varela: “También quiero contarles 

a todas las chicas de Río Grande que se 
animen a participar, somos muchas y en 
nuestro grupo dicen que somos la mayo-
ría mujeres, y yo creo que la mujer es la 
que se anima más al frío que el hombre; 
es como que su cuerpo está preparado, 
está fisiológicamente más preparada para 
soportar el frío que el hombre, creo no-
sotras tenemos una distribución de grasa 
en el cuerpo que por ahí nos ayuda a to-
lerar un poquito más el frío, igual nuestro 
umbral del dolor por ahí es un poco más, 
entonces tenemos por ahí un rango de 

dolor a soportar un poquito más que por 
los hombres, pero hay acá de todos los 
géneros y la verdad que nos sorprende 
día a día y por ejemplo Claudio que es un 
chico súper joven delgadísimo se aguan-
ta el frío, todas y todos los que quieran 
probar como aquel deportista que le gus-

te nadar, nosotros siempre tratamos de 
acompañarlos en todos los eventos todo 
lo que podamos y para aquellas personas 
que quieran iniciar, aquí estamos desde la 
asociación para todo lo que requieran”.
Nancy González: “Así es que el domin-
go 17 de marzo desde las 13.30 horas los 
esperamos en la bajada del club Náutico 
para vivir una nueva edición del ‘Cru-
ce del Río Grande y Bautismos’ por el 
“8M juntas, contra viento y marea”, ya 
que desde la asociación tenemos sorteos 
y premios para todas aquellas que nos 

acompañen como un reconocimiento 
por haber decidido venir a hacer esta ac-
tividad que es totalmente divertida, están 
todos invitados, los esperamos y no se 
suspende por nada, ni por viento o lluvia, 
vamos a estar ahí, muchísimas gracias, fi-
nalizó”.

Secretaría provincial de deportes

Reconocieron a Noemí Torres, 
presidenta del club Sportivo en 
el marco del Mes de la Mujer

La Secretaría Provincial de Deportes, representada por la Río Gran-
de, Carla Moreira, entregó a la presidenta del club Sportivo; Noemí 
Torres, un presente por su destacada trayectoria deportiva en el ámbi-
to dirigencial en el marco del Mes de la Mujer.

Río Grande.- “Mimí” Torres, actual 
presidenta del club Sportivo de Río 
Grande, se mantuvo ligada siempre 
al deporte a través de su vínculo con 
el Albo y también se desempeñó en 
distintos cargos de la Federación Fue-
guina de Fútbol de Salón, actualmente 
integra la comisión normalizadora de 

la (FFF).
Desde la Secretaría de Deportes felici-
tamos y agradecemos a Noemí Torres 
por su compromiso con el fútbol de 
salón y el deporte en general, como así 
también a todas las mujeres que, desin-
teresadamente, impulsan el crecimien-
to deportivo en nuestra provincia.

Noemí Torres, presidenta del club Sportivo recibió de Carla Moreira, direc-
tora del (CEPAR RG), su merecido reconocimiento por la gran trayectoria 
deportiva en Río Grande en el marco por el ‘Mes de la Mujer’.
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Río Grande – Durante la jornada del lunes, la UOM 
Río Grande llevó adelante un Congreso de Delegados y 
Delegadas, para analizar la actual situación del país, de 
la provincia y analizar los embates contra el Subrégimen 
de Promoción Industrial. 
En ese marco, resolvieron convocar a sectores gremia-

les, sociales, barriales, estudiantiles, jubilados y jubiladas, 
como a “toda la sociedad riograndense”; para realizar 
una “movilización multitudinaria”. 
La idea de las metalúrgicas y los metalúrgicos riogran-
denses, es salir al cruce de “los reiterados y permanen-
tes ataques de funcionarios y parlamentarios nacionales 

con su visión centralista y autoritaria”, que apuntan al 
Subrégimen de Promoción Industrial que tiene la pro-
vincia.
Dicha resolución emanó así del Congreso Extraordina-
rio de Delegados y Delegadas que realizó la UOM sec-
cional Río Grande, donde decidieron “desarrollar todas 
las acciones necesarias”, para concretar la manifestación 
descripta más arriba, en un marco de “la más amplia 
unidad”.
Además, resolvieron “mantener el estado de sesión 
permanente” del Congreso de Delegados y Delegadas, 
como parte de las medidas tendientes a enfrentar la ac-
tual situación.  
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Ushuaia.- En este marco, la politóloga, 
docente e investigadora Lic. Natalia To-
rres expuso vía Zoom desde Buenos Ai-
res un proyecto de su autoría que expone 
la problemática sobre la desregulación 
de los alquileres turísticos, y que reco-
mienda “poner en articulación a autori-
dades, pero también a la sociedad civil, 
empresas constructoras e inmobiliarias”, 
expresó Torres. Además, mostró distin-
tas propuestas comparativas con otros 
lugares donde el alquiler temporario ya 
se encuentra regulado, por lo que instó 

a “pensar políticas con la participación 
de los gobiernos. Pensar políticas de res-
puestas a la situación de emergencia” en 
este sentido, reforzó.
A propuesta de los concejales Valter Ta-
varone, Vladimir Espeche y Nicolás Pe-
lloli, se cursará una invitación desde la 
comisión de Legislación a la Cámara de 
la Construcción, Cámara inmobiliaria y 
Asociación de Inquilinos para conocer 
sus posturas frente a estos asuntos y enri-
quecer la discusión para lograr un acuer-
do que lleve estos temas a sesión.

Metalúrgicos de Río Grande 

Convocan a movilización 
“unitaria y multitudinaria”
La UOM Río Grande llevó adelante un Congreso de Delegados y Delegadas, para analizar la actual 
situación. Resolvieron convocar a sectores gremiales, sociales, barriales, estudiantiles, jubilados y ju-
biladas, como a “toda la sociedad riograndense”; para realizar una “movilización multitudinaria”. 
La idea es salir al cruce de “los reiterados y permanentes ataques de funcionarios y parlamentarios 
nacionales con su visión centralista y autoritaria”, que apuntan al Subrégimen de Promoción Indus-
trial que tiene la provincia.

Concejo Deliberante de Ushuaia

Avanzaron sobre el análisis de proyectos que 
buscan regular los alquileres temporarios
Reunidos en comisión de Legislación e Interpretación, espacio presidido por la concejala Laura Avila, los ediles avanzaron este martes sobre el análisis 
de varios asuntos que tienen que ver con prorrogar la vigencia de la emergencia habitacional; regular la oferta de alquileres temporarios; crear la oficina 
de asesoramiento para inquilinos y propietarios; aplicar recargo al impuesto inmobiliario sobre viviendas consideradas ociosas, y la creación del registro 
de alquileres temporarios y turísticos.


